Zeitschrift: Actes de la Société jurassienne d'émulation

Herausgeber: Société jurassienne d'émulation

Band: 89 (1986)

Bibliographie: Bibliographie jurassienne 1985

Autor: Girard, Benoît / Rebetez, Claude

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 30.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

BIBLIOGRAPHIE

BIBLIOGRAPHIE

Bibliographie jurassienne 1985

Rédaction: Benoît Girard, bibliothécaire cantonal

Avec la collaboration de Claude Rebetez, bibliothécaire de l'Emulation

> Office du patrimoine historique 1986

Bibliographie jurassienne 1985

Redaction: Benefit Chrard, bibliothecame cantonal

Aviel la collaboración de Claude Rebaiez hibliothèsice de l'Esantanon

> Perrentry Office do parrimoirae bistorique 1998

Table des matières

	Avant-propos	383 385
	hord prince of arts apparences	
0	GÉNÉRALITÉS	387
01	Bibliographies	387
05	Périodiques, revues	387
06	Associations, musées	388
07	Journaux, édition	389
2	RELIGION - THÉOLOGIE	389
26	L'Eglise en général	389
286	Anabaptistes	391
3	SCIENCES SOCIALES	391
31	Démographie	391
32	Politique	391
323.1	Question jurassienne	391
327	Politique internationale	392
33	Economie politique et sociale	392
332	Banque et crédit	392
336	Finances publiques	393
338	Economie, industrie, artisanat	393
35	Administration	394
36	Prévoyance, aide et assurances sociales	395
37	Enseignement, instruction	395
38	Tourisme, commerce, communications et transports	396
39	Coutume, folklore	396
5	SCIENCES EXACTES	397
55	Géologie, météorologie, hydrologie	397
56	Paléontologie	398
58	Flore	398
59	Faune	399

6	SCIENCES APPLIQUÉES - MÉDECINE - TECHNOLOGIE	400
61 62 63 64	Médecine Technologie, épuration des eaux Agriculture, sylviculture, élevage, chasse, pêche Sciences ménagères	400 400 400 402
7	ARTS - ARCHITECTURE - MUSIQUE - JEUX - SPORTS .	402
70 72 73 74 75 76 77 78 79	Généralités Architecture, églises, châteaux Sculpture et arts apparentés Dessins, métiers d'art Peinture Arts graphiques Photographies Musique Divertissements, jeux, sports	402 403 404 404 405 405 406 407
8	LINGUISTIQUE - LANGUES - LITTÉRATURE	407
80 84	Linguistique	407 408
9	MONOGRAPHIES RÉGIONALES - GÉOGRAPHIE - HISTOIRE	410
90 91 910 911 912 913 92 929.6 930.25 930.26 94 949.18 949.20	Monographies régionales Géographie Généralités, guides et cartes d'excursions Géographie historique Cartes, plans Comptes rendus d'excursion Biographies, généalogies Héraldique et noblesse Archives Archéologie Histoire «—/18» Des Romains à la Révolution française et à l'Empire «19/20» Le Jura de 1815 à nos jours	410 411 412 412 412 413 414 415 415 416 417
	Index des noms d'auteurs	419 425 427

Avant-propos

L'édition 1985 de la *Bibliographie jurassienne* — qui comprend également les ouvrages et articles parus durant le premier semestre de 1986 — est la deuxième à voir le jour selon le mode de rédaction mis au point par la Bibliothèque cantonale jurassienne en 1983. C'est dire que ni dans sa présentation ni dans son élaboration elle ne diffère essentiellement de celle de 1984. Les mêmes critères de sélection que ceux de l'année dernière ont présidé au choix des notices destinées à la publication; le nombre de celles-ci a légèrement diminué, passant de 360 à 325.

Au terme de cet exercice et compte tenu des possibilités offertes par le système utilisé pour réaliser la *Bibliographie jurassienne* annuelle et le *Catalogue des acquisitions*, une question mérite désormais d'être abordée. Elle préoccupait déjà les promoteurs de la bibliographie en 1972 et la Commission de la Bibliothèque cantonale l'a évoquée plus d'une fois au cours de ses délibérations. Ne serait-il pas judicieux de dresser chaque année le catalogue des ouvrages et travaux publiés par les Jurassiens ou imprimés dans le Jura lors même que le sujet qu'ils traitent n'a pas de rapport direct avec le Jura?

Ce recensement des Jurassica B et C, pour s'en tenir aux deux catégories définies par Gustave Amweg, aurait l'immense mérite de valoriser, en l'éclairant, le travail des créateurs qui œuvrent dans notre pays dans tous les domaines de l'écriture.

La collecte et le traitement au jour le jour des notices relatives à ces ouvrages constituent des séries d'opérations qui, au fond, sont assez semblables à celles que pratique quotidiennement la Bibliothèque cantonale soit pour compléter ses collections soit pour rédiger la bibliographie annuelle courante.

Certes, la réalisation de cet objectif se traduirait par un gonflement sensible de la masse des informations traitées et, partant, par une augmentation importante du temps de travail à y consacrer. Il n'en demeure pas moins que l'expérience mériterait d'être tentée de manière à combler une lacune à laquelle bon nombre de lecteurs ont rendu attentifs les rédacteurs de la bibliographie. En tout état de cause, la publication de cette dernière pourrait en être profondément modifiée. D'autre part, il conviendrait de rattraper le retard pris en cette matière depuis 1928, en particulier par le dépouillement systématique de l'Anthologie jurassienne, publiée en 1964, de la Bibliographie des Lettres romandes, qui paraît depuis 1979, et du Répertoire de l'édition romande, depuis 1980, sans oublier, bien sûr, Le livre suisse. Cette opération pourrait constituer un beau sujet de diplôme pour qui s'y intéresserait.

Il me reste à remplir l'agréable devoir d'exprimer ma gratitude à tous ceux et celles qui ont participé, d'une manière ou d'une autre, à l'élaboration de la présente édition. Merci en particulier à Claude Rebetez, bibliothécaire de l'Emulation, qui a dépouillé les périodiques reçus par la Société; à Renata Bisol, secrétaire, qui s'acquitte ponctuellement de la saisie sur visiotexte et de l'impression des documents; à Géraldine Oeuvray, stagiaire-bibliothécaire, pour son aide lors du contrôle des index; à l'ensemble du personnel de l'Office du patrimoine historique enfin pour la collaboration apportée aux divers stades de la réalisation de ce fascicule.

Le bibliothécaire cantonal: Benoît Girard

Principaux ouvrages dépouillés

I. CATALOGUES

 Catalogue des acquisitions de la Bibliothèque cantonale jurassienne, 1^{er} août 1985 - 30 juillet 1986

II. BIBLIOGRAPHIES

- Bibliographia scientiae naturalis Helvetica, 1984
- Bibliographie de l'histoire bernoise, 1984
- Bibliographie de l'histoire suisse, 1984
- Livre suisse 1985, Nos 13-24; 1986, Nos 1-12
- Répertoire de l'édition romande, 1985
- Bibliographie de l'art suisse et de la conservation des monuments historiques, 1984-1985

III. REVUES ET PÉRIODIQUES

- Actes de la Société jurassienne d'Emulation, 1985
- Almanach catholique du Jura, 1986
- Annuaire suisse des sciences politiques, 1985
- Bieler Jahrbuch Annuaire biennois, 1985
- Bulletin de l'Amicale des anciens élèves de l'Ecole cantonale et du Lycée cantonal de Porrentruy, No 41, 1985
- Bulletin de la Société neuchâteloise des sciences naturelles, 1986
- Bulletin et mémoires de la Société d'Emulation de Montbéliard, 1984
- CEP, Chambre d'économie publique du Jura bernois. Revue trimestrielle, 1985, Nos 20-21; 1986, Nos 22-23
- Construire, 1985, Nos 1-52; 1986, Nos 1-26
- La Gazette-Moutier, 1985-1986, Nos 1-25
- L'Hôtâ, No 9, 1986
- Les Intérêts de nos régions, 1985, Nos 5-10, 1986, Nos 1-4
- Intervalles, No 13, octobre 1985; No 14, février 1986; No 15, 1986
- Jura Pluriel, No 8, 1985; No 9, 1986
- Laufenthaler Jahrbuch 1986
- Nos oiseaux, 1985
- Regio basiliensis, 1986
- Revue économique franco-suisse, 1985
- Samedi littéraire, juin 1985 juillet 1986
- Société du Musée La Neuveville. Rapport d'activité 1985

O. GÉNÉRALITÉS

01 BIBLIOGRAPHIES

- 2316. BIBLIOGRAPHIE jurassienne 1984. Rédaction Benoît Girard, bibliothécaire cantonal, avec la collaboration de Claude Rebetez, bibliothécaire de l'Emulation. Porrentruy, Office du patrimoine historique, 1985, 50 p. (A paru également dans les *Actes* de la Société jurassienne d'Emulation, 1985 p. 571-619).
- 2317. KOHLER, François. Chronologie jurassienne 1984. Actes de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 453-496.
- 2318. REBETEZ, Claude. Catalogue des Jurassica «B» de la S(ociété) j(urassienne) d')E(mulation). Actes de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 413-452.
- 2319. REBETEZ, Claude. Catalogue des Jurassica «A» de la Bibliothèque de la . Société jurassienne d'Emulation (Complément). Actes de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 393-409.

05 PÉRIODIQUES, REVUES

- 2320. ANNUAIRE des statistiques jurassiennes. Complément 1985. Moutier, ADIJ (Association pour la défense des intérêts du Jura), 1986, 47 p., tabl.
- 2321. Le BARJAC. Memento et tribune libre de l'Association Jurassienne d'Animation Culturelle Jura Jura bernois, (1985) / Bulletin de l'Association jurassienne d'animation culturelle AJAC (dès 1986). Moutier, AJAC, No 1, mai 1985, mensuel. (Rédaction: Monique Klötzli).
- 2322. BONJOUR Jura. Magazine touristique jurassien. Organie officiel de l'Office jurassien du tourisme. Delémont, OJT / ASSA, Annonces Suisse SA, No 1, printemps 1986.
- 2323. Le BOUTOIR. Courtelary, (Groupe Sanglier), No 1, juin 1985. (Rédacteur: Guillaume-Albert Houriet).
- 2324. BULLETIN d'information du Centre de loisirs des Franches-Montagnes. (Saignelégier, CLFM), No 1, (octobre 1985).
- 2325. CLIVAZ, Rémy. Table analytique des matières des bulletins de l'ADIJ 1930-1983. Dotée de cinq index. Avant-propos: Roland Schaller. Moutier, Association pour la défense des intérêts jurassiens, 1984, 93 p.

- 2326. CONTAINER. Journal du Lycée cantonal / Ecole supérieure de commerce. Porrentruy, Lycée cantonal, No 1, décembre 1984. (No 0 paru en été 1984).
- 2327. L'ECHO des sapins. Journal de l'Association du scoutisme jurassien. Moutier, A(ssociation du) S(coutisme) J(urassien), No 1, février 1986.
- 2328. ENTRE tous. Centre d'animation jeunesse. Bimestriel. Rédaction: Ignace Jeannerat. Delémont, Centre d'animation jeunesse, No 11, 1985.
- 2329. INTERVALLES. Index des quinze premiers numéros. Intervalles, No 15, 1986, p. 201-208.
- 2330. LAUFENER Jahrbuch 1986. 1. Jahrgang. Laufen, Nordschweiz, 1985, 128 S., Ill.
- 2331. D' LAUFETALER. Organ der Laufentaler Bewegung. (Laufen), Laufentaler Bewegung, Nr. 1, Februar 1985.
- 2332. La LUCARNE. Bulletin d'information saisonnier. Bassecourt, Imprimerie Voirol, No 1, mars 1986.
- 2333. Le PIGEON voyageur. Delémont, Emilie Schindelholz, No 8, 1985. (Rédaction: Emilie Schindelholz).
- 2334. TRANSJURANE information. Delémont, République et Canton du Jura, Département de l'environnement et de l'équipement, No 1, mai 1985.

06 ASSOCIATIONS, MUSÉES

- 2335. ASSOCIATION des amis du château de Pleujouse. Statuts, 16 décembre 1962, rév. 23 janvier 1981, 1er juillet 1982. Pleujouse, Association des amis du château de Pleujouse, (1982), 12 p.
- 2336. BLAUKREUZARBEIT im Kanton Bern seit 100 Jahren aktuell, 1884-1984: Jubiläumsbericht des Kantonalverbandes vom Blauen Kreuz Bern. (Bearbeitet von Walter Kunz). (Bern, Bernischer Kantonalverband des Blauen Kreuzes), 39 S., Ill.
- 2337. BOUILLAUD, Simone. Un lieu unique où la culture est privilégiée. Le Franc-Montagnard, No 12499, 08.08.1985, (p. 19), ill. (Concerne le Café du Soleil, à Saignelégier).
- 2338. FÜHRER durch das Heimatmuseum Schwartzbubenland Dornach. Hrsg. von «Freuden des Heimatmuseums». Dornach, Heimatmuseum Schwartzbubenland, 1984, 33 S., Abb.
- 2339. JACQUAT, Jeannine. Inventaire des estampes, lavis, aquarelles, gouaches du Musée de Porrentruy. Route de Bâle à Bienne. Vues. 1^{re} partie. Actes de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 337-389, ill., bibl.
- 2340. 125 JAHRE Kantonal-Bernischer Handels- und Industrieverein: das Wirken in den Jahren 1961-1984 im Lichte der Präsidialansprachen. Bern, Berner Kandelskammer, 1985, 53 S., Ill.

- 2341. MEYER, Raymond. Rapport intermédiaire 1978-1982 (de l'Association des amis du château de Pleujouse). Avec une introduction de Pascal Hubleur, président de l'AACP, et des extraits des comptes 1980-1981, par Célestin Monnot, caissier général. Pleujouse, Association des amis du château, 1982, 30 p.
- Das MUSEUM Neuhaus Biel im XIX. Jahrhundert. Bieler Jahrbuch, 1985, S. 109-129, Ill.
 (Enthält: Die Eröffnungsfeier, von Margrit Wick-Werder, S. 109-110; Ausprache des kantonalen Denkmalpflegers, von Hermann von Fischer, S. 111-112; Geschichte und Konzepte des Museums, von Margrit Wick-Werder, S. 113-122. Bemerkungen zum Umgang mit Geschichte. Die Museums pädagogische Arbeit der Stiftung Neuhaus, von Helfer Ruedi, S. 123-129).
- 2343. MUSEUM Neuhaus, Bienne au XIX^e siècle. Biel im XIX. Jahrhundert. Bienne, Musée Neuhaus, (1985), 9 p., ill.
- 2344. (SOCIÉTÉ fédérale de gymnastique). Bassecourt, 28, 29 et 30 juin 1985, 100° anniversaire de la SFG, 1885-1985. (Bassecourt, Société fédérale de gymnastique, 1985), 33 p., 1 liste des membres en annexe, 4 p., ill.
- 2345. SOCIÉTÉ cantonale jurassienne de Tir. Statuts. (Delémont), société cantonale jurassienne de Tir, (1985), 14 p.
- 2346. STATUTS de la Fanfare «L'Ancienne» de Courgenay, fondée en 1863. Statuts révisés à l'assemblée générale du 28 juin 1985. (Courgenay, Fanfare l'Ancienne), 1985, 12 p.

07 JOURNAUX, ÉDITION

2347. ÉRARD, Francis. Remarquable, nécessaire, méconnu: le livre jurassien. — Jura Pluriel, No 8, 1985, p. 40.

2. RELIGION - THÉOLOGIE

26 L'ÉGLISE EN GÉNÉRAL

- 2348. BELLELAY. Intervalles, No 15, juin 1986, p. 1-193, ill.
- 2349. An BERNER Synodus von 1532. Edition und Abhandlungen zum Jubiläumsjahr 1982. Im Einvernehmen mit der Evangelisch-theologischen Fakultät der Universität Bern und mit Unterstützung des evangelischreformierten Synodalverband in den Kantonen Bern und Jura. Hrsg. vom Faschungsseminar für Reformationstheologie unter der Leitung von Gott-

- fried W. Locher. Bd. 1: Edition. Neukirchen-Uluyn, Neukirchener Verlag, 1984, 406 S.
- 2350. BOURQUIN, Markus. Solidarität mit verfolgten Glaubensbrüdern. Die reformierten Glaubensflüchtlinge in Biel von 16. bis 19. Jahrhundert zum Widerruf des Edikts von Nantes durch Ludwig XIV. vor 300 Jahren. Bieler Jahrbuch, 1985, S. 7-33.
- 2351. BUCHER, Bernhard. Die Wendelins-Kapelle auf dem Hof Kleinblauen. Laufentaler Jahrbuch, 1, 1986, S. 93-99, Ill.
- 2352. DELAVELLE, Louis-Marie. Regards sur l'abbaye de Bellelay. Intervalles, No 15, juin 1986, p. 171-182, ill. (Concerne la sécularisation de 1797).
- 2353. ÉGLISE Saint-Michel, paroisse réformée de Diesse-Lamboing-Prêles, 1185-1985. Texte de Frédy Dubois. — Diesse, Paroisse de Diesse, Lamboing, Prêles, 1985, 154 p., ill.
- 2354. EHRENZELLER, Bernhard. Die Diözesankonferenz des Bistums Basel. Inaugural-Dissertation zur Erlangung der Würde eines Doktors beider Rechte an der Hohen Juristischen Fakultät der Universität Basel. Freiburg, Universität Verlag, 1985, 248 S. (Freiburger Veröffentlischungen aus dem Gebiete von Kirche und Staat, 22).
- 2355. FEHR, Jean-Jacques. Les Prémontrés à Bellelay. Intervalles, No 15, juin 1986, p. 5-7.
- 2356. GIGANDET, Cyrille. Bellelay, histoire d'une ancienne abbaye de Prémontrés. Intervalles, No 15, juin 1986, p. 9-153, ill., bibl.
- 2357. HERSCHE, Peter. Die deutschen Domkapitel im 17. und 18. Jahrhundert.

 Ursellen, Peter Hersche, 1984, 3 Bade, 772 S.

 (Concerne e.a. l'Evêché de Bâle).
- 2358. HOFER, Max. Anton Hänggi, Bischof in Rufweite. Leben und Wirken, Wegweisende Worte, Anekdoten. Hrsg. von Max Hofer, Bischofsvikar. Freiburg, Kanisius Verlag, 1985, 127 S., Ill.
- 2359. LEUZINGER, Fridolin. Das Kloster Beinwil feiert heuer seinen 900. Geburtstag. Basler Zeitung, Nr. 92, 20.04.1985, S. 35, Ill.
- 2360. LOVIS, Gilbert. Les porteurs du dais lors des manifestations religieuses hors de l'église paroissiale de Vicques. L'Hôtâ, No 8, 1985, p. 19-22, 2 dessins.
- 2361. SALLES paroissiales. Pour qui? Pourquoi? Montfaucon, (Commune), 1986, 24 p.
- 2362. SCHINDELHOLZ, Georges. La vie de l'Eglise dans le Jura. 1985: l'année des grandes mutations. Almanach catholique du Jura, 101, 1986, p. 65-81, ill.
- 2363. STALDER, Kurt. Die christ-katholisch-theologische Fakultät. Ihr Selbsverständnis. Kochschulegeschichte Berns, 1528-1984, zur 150-Jahr-Feier der Universität Bern 1984, Bern, Universität, 1984, S. 187-200.

2364. WOLLASCH, Joachim. St. Alban in Basel. Zur Klostergründung eines exkommunizierten Bischofs im Investiturstreit. — Institutionen, Kultur und Gesellschaft im Mittelalter. Festschrift für Joseph Fleckenstein zu seinem 65. Geburtstag. Hsrg. von Lutz Feuske, Werner Rösener und Thomas Jotz, Sigmaringen, J. Therbecke, 1984, S. 285-303. (Concerne l'évêque Bourcard d'Asuel).

286 ANABAPTISTES

2365. GERBER, Ulrich. Le calice des Anabaptistes de Mont-Soleil. — Informationsblatt Schweiz. Verein für Täufergeschichte, 7, 1984, S. 1-5, Ill.

3. SCIENCES SOCIALES

31 DÉMOGRAPHIE

- 2366. BOVÉE, Jean-Paul. La banque de données de l'ADIJ: une nouvelle prestation au service des Jurassiens. Les Intérêts de nos régions, No 1, 56, 1986, p. 4-9.
- 2367. CHÈVRE, Pierre. Les sources statistiques pour une histoire économique du Jura de 1798 à 1850. *Actes* de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 131-141, tabl.

32 POLITIQUE

- 2368. Les PARTIS à la barre! Les élections au «Conseil de ville des 60» 1893-1984. (Patrick Amstutz, Sylvie Baumgartner, Robert Grandi et al.) Annales biennoises, 1985, p. 34-46, tabl.
- 2369. Le SOCIALISME jurassien, d'Adhémar Schwitzguébel à Henri Parrat. (Textes de: François Kohler, Jean-Marie Miserez, Georges Pélégry, Roland Müller, Christian Merkelbach, Pierre Gassmann). Delémont, Société coopérative Le Peuple jurassien, 1985 (46 p.), ill.

323.1 QUESTION JURASSIENNE

2370. BERNE, Canton / Conseil-exécutif; JURA, République et Canton / Gouvernement. Concordat concernant le partage des biens. — Berne, Conseil-exécutif du canton, 1984, 60 p.

- 2371. BOVÉE, Jean-Paul; CHÈVRE, Pierre. Cent cinquante ans d'immigration bernoise dans le Jura. (Delémont), Rassemblement jurassien, (1985), 159 p., tabl. Collection Liberté.
- 2372. GANGUILLET, Gilbert. Le conflit jurassien: un cas de mobilisation ethno-régionale en Suisse. Etude consacrée au processus de mobilisation politique en Suisse. (Zurich), Gilbert Ganguillet, 1985, 9 + 252 p. (Projet de recherche: le citoyen actif, 2).
- 2373. KOHLI, Urs, Die Vermögensrechtliche Auseinandersetzung zwischen den Kantonen Bern und Jura. Eine Studie über die Anwendung völkerrechtlicher Grundsätze im Fall einer Staatennachfolge innerhalb der schweizerischen Eidgenossenschaft. Bern, Stämpfli und Cie AG, 1986, 201 S.

327 POLITIQUE INTERNATIONALE

2374. MOINE, Denis (propos recueillis par). Le Jura sans frontières: «Nous sommes les mêmes!» Entretien avec Jean-Pierre Chevènement, maire de Belfort, ministre de l'Education nationale. — Jura Pluriel, No 8, 1985, p. 8-9, ill.

33 ÉCONOMIE POLITIQUE ET SOCIALE

- 2375. BOVÉE, Jean-Paul. Croissance et blocages de l'économie jurassienne aux XIXe et XXe siècles. *Actes* de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 143-174, tabl.
- 2376. DOSSIER: Quel projet pour Bellelay? CEP (Chambre d'économie publique du Jura bernois), Revue trimestrielle, No 22, 1986, p. 22-28, ill., 1 carte.
- 2377. JEANNERET, Philippe. Régions et frontières internationales. L'exemple de la frontière franco-suisse de Genève à Bâle. Neuchâtel, EDES, Division économique et sociale de l'Université, (1985), 349 p. + 1 pl., tabl., croquis, carte. (Concerne e.a. le canton du Jura).
- 2378. Le JURA économique. Sion, Editions Max Michellod, s.d., 60 p., ill.
- 2379. SCHINDELHOLZ, Roger. Le canton du Jura et son économie. Bulletin du Crédit suisse, novembre 1985, p. 11-12.

332 BANQUE ET CRÉDIT

2380. ESPRIT d'entreprise. La Caisse d'épargne du district de Courtelary. — CEP (Chambre d'économie publique), Revue trimestrielle, No 22, 1986, p. 14-20.

2381. Une NOUVELLE Caisse Raiffeisen voit le jour en Romandie. Bienvenue, Bévilard-Malleray! — Le Messager Raiffeisen, No 10, 1985, p. 9, ill.

336 FINANCES PUBLIQUES

- 2382. GUIDE des aides financières publiques aux entreprises du Jura bernois. La Neuveville, Chambre d'économie publique du Jura bernois, 1984, 12 p.
- 2383. JURA, République et Canton / (Gouvernement). Planification financière, 1986-1990. (Delémont, Gouvernement de la République et Canton du Jura), 1985, 174 p., tabl.
- 2384. MORAND, Georges. Mesures économiques en faveur du Jura bernois. Les travaux de la Commission de coordination et les conclusions du rapport. CEP (Chambre d'économie publique du Jura bernois), Revue trimestrielle, No 12, 1983, p. 9-13, portr.

338 ÉCONOMIE, INDUSTRIE, ARTISANAT

- 2385. AFFOLTER, Barbara. Arbeitsverhältnisse und Verhältniss zur Arbeit in der schweizerischen Uhrenindustrie 1870-1900, mit besonderer Berücksichtigung der Region Biel. Lizenziatarbeit phil.-hist. Basel, 1983, 2 Bde, 161 + (7) Bl.
- 2386. AFFOLTER, Barbara; HAUSER Michel. Choindez. La sidérurgie jurassienne à l'ère industrielle. Il était une fois l'industrie. Zurich Suisse romande. Paysages retravaillés. Quelques exemples d'occupation industrielle du territoire. Sous la direction de Marc-André Barblan, Genève, Association pour le patrimoine industriel, 1984, p. 118-131.
- 2387. ESPRIT d'entreprise: Chocolats Camille Bloch SA à Courtelary. CEP (Chambre d'économie publique du Jura bernois), Revue trimestrielle, No 13, 1985, p. 13-19, ill.
- 2388. ESPRIT d'entreprise: Des fabriques de machines-outils du Jura bernois. (Auteur:) G.L. CEP (Chambre d'économie publique du Jura bernois), Revue trimestrielle, No 15, 1984, p. 9-14, ill.
- 2389. ESPRIT d'entreprise: Boillat SA à Reconvilier. CEP (Chambre d'économie publique du Jura bernois), Revue trimestrielle, No 10, 1982, p. 15-23, ill.
- 2390. ESPRIT d'entreprise: Skycraft SA, 1721 Reconvilier. CEP (Chambre d'économie publique du Jura bernois), Revue trimestrielle, No 20, 1985, p. 5-13, ill.
- 2391. FABRI, Hermann. Die Laufener Papiermühle vom 16. bis 18. Jahrhundert.

 IPH Jahrbuch. Jahrbuch für Papiergeschichte, 3, 1982, S. 47-56, Abb. (IPH = International Association of Paper Historians).

- 2392. GIROD, Jean-Pierre. Bonds radiophoniques. Le Démocrate, 16.01.1986,
 p. 13.
 (Concerne RJB et Fréquence Jura).
- 2393. JÉQUIER, François. Plaidoyer pour la sauvegarde des archives des PME.

 Les intérêts de nos régions, No 7, 55, 1985, p. 124-127.
- 2394. KAECH, Gérald. Economie énergétique jurassienne. Maîtrise en vue. Jura Pluriel, No 8, 1985, p. 10-15, ill. (Concerne e.a. l'éolienne de Fahy).
- 2395. KOHLER, François. Les débuts de la Fabrique jurassienne de meubles à Delémont. Les intérêts de nos régions, No 7, 55, 1985, p. 128-164, ill.
- 2396. MEYLAN, Gérard. Société des forces électriques de la Goule, Saint-Imier.

 Bulletin de l'Association suisse des électriciens et de l'Union des centrales suisses d'électricité, No 24, 75, 1984, p. 1468-1470, ill.
- 2397. PRÉLAZ, Catherine. Un mini-cabriolet suisse pour la ville et les champs.

 L'Echo illustré, No 50, 1985, p. 13-15, ill.

 (Concerne la «Diavolino» produite par Georges Basas, Moutier).
- 2398. ROSSEL, Jean-Philippe. Esprit d'entreprise. Horlogerie dans le Jura bernois. Diversification dans le chronométrage. CEP (Chambre d'économie publique du Jura bernois), Revue trimestrielle, No 21, 1985, p. 8-20, ill.
- 2399. La ROUTE du succès. 50 ans General Motors Suisse SA. Annales biennoises, 1985, p. 196-199, ill.
- 2400. SIMONIN, Antoine. La montre «Sector» (de la Record Watch SA). Chronométrophilia, No 13, 7, 1982, p. 64-83, ill., bibl. (Concerne Record Watch SA, à Tramelan).
- 2401. STEINER, Michel. La sidérurgie jurassienne aux XVI^e et XVII^e siècles. *Actes* de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 107-130.
- 2402. ZELLWEGER, Marie-Ange. Esprit d'entreprise: Constructeurs de machines-outils à l'EMO. CEP (Chambre d'économie publique du Jura bernois), Revue trimestrielle, No 11, 1983, p. 19-25, ill.
- 2403. ZWAHLEN, Jean-Claude. Machines et horlogerie. Persévérer dans l'effort pour assurer notre avenir. Les intérêts de nos régions, No 10, 55, 1985, p. 222-227, ill.

35 ADMINISTRATION

- 2404. CCJE. Conseil consultatif des Jurassiens de l'Extérieur. Ambassadeurs du Jura. Genève, CCJE, 1985, (8 p. + 1 annexe). (Existe aussi en allemand).
- 2405. Les COMMISSIONS culturelles du canton de Berne = Die kulturellen Kommissionen... Réd.: H. V. Hermann. (Texte de:) Elsbeth Pulver,

- P(ierre)-O(livier) Walzer, Hans Baumann, Kurt Kaspær, Paul Roland, H.-V. Hug, Max Werner, Raymond Gsell. (Berne, Direction de l'éducation cantonale, 1981), 16 p.
- 2406. JURA, République et Canton / Département de l'éducation (et des affaires sociales). Consultation et concertation sur la politique culturelle jurassienne. Avant-propos par Roger Jardin, ministre. Delémont, Département de l'éducation (et des affaires sociales), 1986, 26 p.
- 2407. KNAPP, Blaise. Le partage des biens lors de la création du canton du Jura.

 Revue française de droit administratif, No 6, 1, 1985, p. 851-867.

36 PRÉVOYANCE, AIDE ET ASSURANCES SOCIALES

- 2408. DELÉMONT, Municipalité. Journée de réflexion du 31 mars 1984: Les temps de loisirs de la jeunesse delémontaine. Rapport final établi d'après les notes recueillies par les rapporteurs des différents groupes de travail: Gisèle Etique, Claire Girardin, Myriam Theurillat, Philippe Willemin, Véronique Prêtre, Jean-Marie Christe. (Delémont, Municipalité), 1984, 26 p.
- 2409. JEANBOURQUIN, Daniel. Bourse d'études et harmonisation. L'exemple des cantons latins. (Lausanne, Institut de hautes écoles en administration publique), 1986, 49 (+ 42) p., tabl. (Cahiers de l'IDHEAP, 25, Recherches et Analyses).
- JENZER, Marie-Thérèse. Pro Infirmis. Radioscopie d'une quinquagénaire.
 Journal du Jura, 15.06.1985, p. 3, ill.
 (Concerne Pro Infirmis Berne, service Bienne-romande Jura bernois).

37 ENSEIGNEMENT, INSTRUCTION

- 2411. CHAPATTE, Pierre-André. (Propos recueillis par). 30 ans de chroniques pédagogiques: Enseignant à Porrentruy, Pierre Henry prend sa retraite. Le Pays, 05.07.1985, p. 3, ill.
- 2412. ÉCOLE supérieure de commerce de Delémont, 1911-1986. Avant-propos de Roger Jardin. Textes: Willy Jeanneret, Marcel Brêchet, Alice Heinzelmann, André Broggi. Delémont, Ecole supérieure de commerce, 1986, 59 p., ill., tabl.
- 2413. HENRY, M.A. Pour une meilleure formation professionnelle. L'école d'ingénieurs de Saint-Imier et les travaux de rénovation et d'agrandissement. CEP (Chambre d'économie publique du Jura bernois), Revue trimestrielle, No 16, 1984, p. 13-19, ill.
- 2414. MAISON d'éducation de Prêles, rénovation 1975-82. (Berne), Direction des travaux publics, 1982, 40 f., ill., plans.

2415. VAUTREY, Louis. Histoire du Collège de Porrentruy (1590-1865). — Porrentruy, Editions du Faubourg, 1985, 4 + 321 p. (Réimpression de l'édition de Porrentruy, 1866).

38 TOURISME, COMMERCE, COMMUNICATIONS ET TRANSPORTS

- 2416. ÉRARD, Francis. Des Franches-Montagnes aux rives du lac de Bienne. Plaisirs de la randonnée. Les Breuleux, Villeret, Combe-Grède, Chasseral, Plateau de Diesse, La Neuveville: 24 kilomètres. Jura Pluriel, No 7, 1985, p. 36-37, ill.
- 2417. HEINIGER, Paul E. La Poste des Fischer, 1675-1832. Tarifs et règlements = Die Fischersche Post... Berne, P.E. Heiniger, 1984, 1 cassette: 12 cahiers, (11) f. + (3) pl.
- 2418. JURA, République et Canton / Département de l'environnement et de l'équipement. Route nationale 16. N 16 Transjurane. Rapport conjoint des Services et Offices de l'administration cantonale jurassienne ayant participé à la définition du projet Transjurane et étant notamment sollicités à présenter un rapport au sens de l'article 14 de l'Ordonnance du 14 mars 1964, sur les routes nationales (FS 725, III). Delémont, Service de l'aménagement du territoire, 1985, 85 p., cartes.
- 2419. MATTHEY, Michel. Etude pilote «Intégration des systèmes de transport: interactions entre les intérêts régionaux et nationaux: le cas de la Chaîne jurassienne». Aménagement du territoire, Bulletin d'information, No 3, 12, 1984, p. 23.
- 2420. MESSAGE concernant l'extension du réseau des routes nationales par une Transjurane, du 11 janvier 1984. Feuille fédérale, No 6, 1984, p. 69-88, carte.

39 COUTUME, FOLKLORE

- 2421. MARCHÉ-CONCOURS Saignelégier. Pour l'amour du cheval. Invité d'honneur: le canton de Soleure. Supplément commun, Le Pays, Le Franc-Montagnard. Porrentruy, Le Pays / Saignelégier, Le Franc-Montagnard, 1985, 12 p., ill.
- 2422. MARTI, Laurence. Le carnaval jurassien (XIXe et XXe siècle). Une réflexion sur la tradition. Mémoire de licence en Sciences sociales et pédagogiques. Lausanne, Université, Faculté des sciences sociales et politiques, Anthropologie culturelle et sociale, 1986, 115 p.

5. SCIENCES EXACTES

55 GÉOLOGIE, MÉTÉOROLOGIE, HYDROLOGIE

- 2423. ANNUAIRE hydrographique du canton de Berne, 1984 = Hydrographisches Jahrbuch des Kantons Bern, 1984. Berne, Office de l'économie hydraulique et énergétique du canton de Berne, 1985, 178 p., graph.
- 2424. BERNE, Canton / Office de l'économie hydraulique et énergétique. Hydrogéologie du Vallon de Saint-Imier. Direction: Office de l'économie hydraulique et énergétique du canton de Berne. Exécution: Bureau géologique Dr. H. Jäckli, Zurich; OEHE / Géologie. (Berne), Office de l'économie hydraulique et énergétique du canton de Berne, 1981, 108 p., 15 figures, bibl. + 2 cartes. (Données pour la protection et la gestion de l'eau souterraine du canton de Berne).
- 2425. BITTERLI, Peter H. Cyclic Sedimentation in the Upper Bathonian Callovian of the Swiss Jura Mountains. Symposium «Sedimentation jurassique W européen», Association des sédimentologistes français, publication spéciale No 1, mars, 1979, p. 99-109, ill.
- 2426. (BROUILLARD, Jean-François). La grotte du Silberloch (Pleigne JU, 587 750 / 262 675 / 645). Stalactite, No 2, 34, 1984, p. 98-103, plan, coupe.
- 2427. FLURY, F.; SCHINDLER, B. Multitraçage sur le Plateau de Bure: étude hydrogéologique. Delémont, Office des eaux et de la protection de la ntaure du Canton du Jura, 1983, 25 p., carte, annexes.
- 2428. Les GROTTES de Réclère. Une découverte centenaire. Ce livre a été édité à l'occasion du centenaire de la découverte des Grottes de Réclère, 1886-1986. (Réclère, Commune), 1986, 79 p. + 2 pl., ill., croquis. (Edité aussi en allemand).
- 2429. KELLER, Roland. Le Jura terre d'élection pour l'observation astronomique. Etoiles, comètes, éclipses et galaxies. Jura Pluriel, No 9, 1986, p. 34-36, ill.
- 2430. LIÈVRE, Ami, Etangs, mares et zones humides du Jura. Leur rôle dans le fonctionnement des réseaux hydrographiques. Jura Pluriel, No 9, 1986, p. 25-26, ill.
- 2431. MEURY, Pierre. Le système karstique des Blanches-Fontaines (Undervelier, Jura): état actuel des connaissances. Akten des 7. Nationalen Kongresses für Höhlenvorschung, p. 351-358, carte. Genève, Bibliothèque de la Société suisse de spéléologie, 1984. (Stalactite, Supplément, 11).
- 2432. MUGNIER, J.-L.; VIALON, P. Les mécanismes de mise en place des nappes de chevauchement superficielles. Application des modèles analytiques au Jura. Sciences géologiques, Université Louis Pasteur de Strasbourg, 37, 1, 1984, p. 77-89.

- 2433. PANOZZO, René Heilbronner. Deformation mechanisms associated with mesoscopie kinkbands, Jura Mountains (Switzerland) and Chaînes subalpines (France). Ann Arbor, Michigan, University Microfilms International, 1984, 4 Mikrofichen (350 Bilder), Ill. (Diss. phil. Texas A & M University).
- 2434. PFIRTER, Urs. Zur Lithostratigraphie und Tektonik der Raimeux-Antiklinale (Kt. Bern, Kt. Jura). Basel, Universität, Diss. Naturwiss., 1982, VI, 118 Bl., Falttaf., Ill.
- 2435. POLIVKA, Heinz. Luftbildinterpretation als angewandte Geographie in der Schule. Am Beispiel des Luftbildes Porrentruy. Regio basiliensis, XXVII/172, 1986, p. 151-156, ill.
- 2436. RICKLI, Rolph. Ausbreitungsklima der Region Biel. Geo-Inf, Nr. 47, 1984, S. 31-38, Diagr., Kartenskizzen.
- VOYAGE au centre de la Terre. Les Intérêts de nos régions, 55, 1985, No 9, p. 193-212, ill., cartes.
 (Contient: p. 196-198, Milandre: le fleuron de la spéléologie jurassienne; p. 198-200, Plain de Seigne: Creusons, creusons; p. 200-206, Le système karstique des Blanches-Fontaines; p. 206-211, L'inventaire spéléologique du Jura).

56 PALÉONTOLOGIE

- 2438. BUXTORF, Rudolf. Beitrag zur Kenntnis der Kieselhölzer der Vogesenschotter des Delsberger Beckens. Regio Basiliensis, XXVI/3, 1985, S. 221-239.
- 2439. SIMON, Christian; KRAMAR-GERSTER, Christiane; SCHIFFERDE—CKER, François. Etude anthropologique et paléontologique de la nécropole de Courfaivre (Jura). Introduction de F(rnaçois) Schifferdecker. —Actes de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 185-206, ill., graph.

58 FLORE

- 2440. BÉGUIN, Claude; THEURILLAT, Jean-Paul, Etat de la flore neuchâteloise (Jura suisse) en 1984. — Bulletin de la Société neuchâteloise des sciences naturelles, IVe série, 109, 1986, p. 113-124, ill., tabl.
- 2441. BUECHE, Michel; GOBAT, Jean-Michel. Première découverte de Saxifraga aizoides L. dans le Jura suisse. — Bulletin de la Société neuchâteleloise des sciences naturelles, IVe série, 109, 1986, p. 125-136, ill., tabl.
- 2442. HESS, Hans K. Eine neue Varietät der Seelilie Millericrinus milleri aus dem unteren Oxford von Liesberg = Une nouvelle variété de crinoïde Millericrinis milleri. Schweizer Strahler, Nr. 10, 18, 1984, S. 460-462, 463-464, Phot.

- 2443. JARDIN botanique (Porrentruy). Flore du jardin jurassien: liste complète des plantes en culture dans le jardin jurassien. Mise en page par Ch. Brebeck. (Porrentruy, Lycée cantonal), Jardin botanique, 1985, 82 p. (Musée jurassien des sciences naturelles, Jardin botanique, 7).
- 2444. JARDIN botanique (Porrentruy). Liste complète des plantes en culture dans le système, dans le parc, dans le parc aux abords des serres, dans le parc du musée. Mise en page par Ch. Brebeck. (Porrentruy, Lycée cantonal), Jardin botanique, 1985, 69 p. (Musée jurassien des sciences naturelles, Jardin botanique, 8).
- 2445. KISSLING, Pascal. Les chênaies du Jura central suisse. Avec 72 figures et 14 tableaux. De l'Institut de Botanique systématique et Géobotanique de l'Université de Lausanne. Reçu pour publication le 21 août 1981. Institut de recherches fédérales forestières, Mémoires, fasc. 3, vol. 59, 1983, p. 215-437 + 12 tabl., ill.
- 2446. KOLB, Sabine. Champignons du Jura. Inventaire complet des champignons lyophilisés de la collection. Porrentruy, (Lycée cantonal), Musée jurassien des sciences naturelles, 1985, 33 p. (Musée jurassien des sciences naturelles, 9).
- 2447. RITTER, Markus. Trockenvegetation im Grünland des Kantons Jura: Pflanzengesellschaften, Bewirtschaftung, Pflegevorschläge. Bericht zu Handen des Office des eaux et de la protection de la nature, Saint-Ursanne. Basel, Schweizerischer Bund für Naturschutz, 1984, 85 S., Ill. (Beiträge zum Naturschutz in der Schweiz, 6).

59 FAUNE

- 2448. DUCOMMUN, Alain. Aperçu de la faune benthique du ruisseau Le Chaluet (Vallée de Tavannes, Jura plissé). Bulletin de la Société neuchâteloise des sciences naturelles, IVe série, 109, 1986, p. 77-88, ill., tabl.
- 2449. LIÈVRE, Ami. Poissons de pêche dans le Jura. De rus en rivières. Jura Pluriel, No 7, 1985, p. 25-27, ill.
- 2450. LISTON, Andrew D. Sawflies (Hymenoptera) collected inten window traps at Delémont, Canton Jura, Switzerland, by professor H. Pschorn-Walcher. Mitteilungen der Enthomologischen Gesellschaft Basel, Nr. 1, 34, 1984, S. 6-24.
- 2451. LUTHY, Jean-Paul; SCHALLER, Jean-Claude; MONNERAT, Michel; GEORGY, Alain. La reproduction de la chouette effraie Tyto alba, dans le district de Delémont (canton du Jura, Suisse) en 1982 et 1983, et les années suivantes. Nos oiseaux, No 402, 38, 1985, p. 161-178.
- 2452. MOESCHLER, Pascal. Un nouveau regard sur la faune des eaux souterraines karstiques du Jura suisse. *Actes* de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 311-332, ill.

2453. La RAGE dans le Jura-bernois. — Bernerwald, Nr. 2, 15, 1983/84, S. 49-51, Karte, Tab., Diag.

6. SCIENCES APPLIQUÉES - MÉDECINE - TECHNOLOGIE

61 MÉDECINE

- 2454. CENTRE jurassien de réadaptation cardiovasculaire. Le Noirmont / Les Franches-Montagnes. (Le Noirmont, Centre jurassien de réadaptation cardiovasculaire), (1985), 21 p., ill.
- 2455. PHILIPPE, Pierre. A propos de l'offre et de la demande de soins médicaux. L'expérience d'un pédiatre praticien et médecin scolaire. Cahiers médico-sociaux, Genève, No 2, 1985, p. 81-87.

62 TECHNOLOGIE, ÉPURATION DES EAUX

- 2456. BERLINCOURT, Pierre, Le cadastre d'émission de la région biennoise. Geo Inf. Nr. 47, 1984, S. 23-30.
- 2457. (BOUVIER, Jean-Claude). Epuration des eaux: une STEP pas comme les autres: (Lajoux JU). La Forêt, No 8, 37, 1984, p. 335-338, fig.
- 2458. BOUVIER, Jean-Claude; JOBIN, M.; LIÈVRE, Ami. Excursion E (de l'ASF): 1^{re} partie: un système rural d'épuration à Lajoux. Schweizer Forster, No 4, 1984, S. 223-224, 251-254, Ill.
- 2459. FILLIGER, Paul. Klimatologisch-lufthygienische Untersuchungen im Raum Biel: die Ausbreitung von Luftfreundstoffen. Geo-Inf, Nr. 47, 1984, S. 39-44, Diagr. Kartenskizze.
- 2460. VOELKE, Théo; GNAEGI, Jean-François; SCHINDLER, Bernard; SEU-RET, Antoine. Construction en galerie d'un collecteur: Syndicat d'épuration des eaux usées de Delémont et environs. Ingénieurs et architectes suisses, No 22, 110, 1984, p. 357-362, ill., prof., cartes.

63 AGRICULTURE, SYLVICULTURE, ÉLEVAGE, CHASSE, PÊCHE

2461. BÉDAT, Bernard; CUTTAT, Henri; BEURET, Bernard; GUNZINGER, Charles-André. Evolution de l'agriculture jurassienne. — Jura Pluriel, No 9, 1986, p. 40-49.

- (Contient: p. 40-41: L'avenir en ce jardin, par Bernard Bédat; p. 42: Hectare, tonnes et têtes, par Henri Cuttat; p. 43-49: Des exigences nouvelles pour l'agriculture, par Bernard Beuret).
- 2462. Le BOIS de nos forêts, son exploitation, son destin. Le bon usage du bois, par Bernard Bédat. Les arbres cachent les forêts, par Marcel Godinat. Photos d'Armand Stocker. Jura Pluriel, No 7, 1985, p. 30-34, ill.
- 2463. La CHASSE au sanglier dans le Jura. Diana, No 3, 101, 1984, p. 88-90, tabl., cartes.
- 2464. COOPÉRATIVE agricole Centre Ajoie, 1964-1984. Centre collecteur et de conditionnement des céréales d'Ajoie. (Réalisation de la plaquette: Bernard Varrin). Alle, Centre Ajoie, 1985, 50 p.
- 2465. ESCHMANN, Rémy. Le Syndicat chevalin de la Vallée de Delémont, fondé en 1907, regroupe aujourd'hui 180 membres, élevant un effectif d'environ 350 sujets. Un des plus anciens syndicats du Jura. Pour l'amour du cheval. Supplément commun Le Pays, Le Franc-Montagnard, (08.08.1985), p. XI, ill.
- 2466. ESCHMANN, Rémy. Pourquoi il n'y eut pas de chevaux des Franches-Montagnes dans les écuries de Castel-Gandolfo. — L'Almanach catholique du Jura, 101, 1986, p. 133-135, ill.
- 2467. ESCHMANN, Rémy. Quel avenir pour notre agriculture? Almanach catholique du Jura, 101, 1986, p. 137-141, ill.
- 2468. FARRON, Jean-Pierre. Forêts et forestiers: hier, aujourd'hui, demain (conférence... Saignelégier). La Forêt, No 10, 37, 1984, p. 415-418.
- 2469. FARRON, Jean-Pierre. Wälder von Republik und Kanton Jura: heute und morgen = Forêts dans la République et Canton du Jura: aujourd'hui et demain. Schweizer Förster, Nr. 5, 120, 1984, S. 283-288, 316-322, Tab.
- 2470. FILLIGER, Paul. Gründe für die raümliche Vertreibung der landwirtschaftlischen Bodennutzung. Eine Untersuchung mit Hilfe mathematischstatistischer Methoden in Gebiet der Kantone Bern und Jura. Diplomarbeit. Bern, Geographisches Institut der Universität, 1981, 124 + 44 S.
- 2471. JURA, République et Canton / Département de l'environnement et de l'équipement. Service de l'aménagement du territoire. Agriculture: surfaces d'assolement (SDA). Réd.: Dominique Nusbaumer; avec la collaboration de Jean-Paul Miserez et al. Delémont, Service de l'aménagement du territoire, 1986, 23 + 14 f., ill.
- 2472. LUSCHER, Albert; CHAPUIS, Pierre L. Le drainage du Plateau de Diesse 1918-1923 et sa reconstruction 1977-1984. Mensuration, photogrammétrie, génie rural, No 9, 1984, p. 302-306, photos, plans.
- 2473. MOSER, Andres. Weinwirtschaft und Landsitz am Jurafuss. Eine Uebersichtskizze. Unsere Kunstdenkmäler, Nr. 2, 36, 1985, S. 170-178, Ill.
- 2474. QUARANTIÈME anniversaire (du) Syndicat d'élevage bovin, Soubey et environs. Samedi 5 octobre 1985. (Soubey), Syndicat d'élevage bovin, 1985, 40 p.

64 SCIENCES MÉNAGÈRES

- 2475. JOBÉ, Joseph. On l'appelle damassine. Jura Pluriel, No 8, 1985, p. 23-29, ill.
- 2476. JUILLERAT, Roger. La cuisine à ma manière. Couverture et illustrations: Jean-Philippe Zuber. — Moutier, Editions «Les Loitche Potches», 1985, 145 p., dess.
- 2477. SCHAFFTER, Roger. La cuisine de grand-mère. Jura Pluriel, No 8, 1985, p. 30-31, ill.
- 2478. SCHAFFTER, Roger. De la tête aux pieds. Jura Pluriel, No 9, 1986, p. 38-39, dess.
- 2479. VIEILLES recettes de chez nous. Préface de Victor Erard. Avant-propos de Mathilde Jolidon. Dessins de Viviane Gogniat. Introduction des chapitres d'Anne-Marie Steullet. — Association des paysannes jurassiennes, 1985, 175 p., ill. (Trois éditions parues).

7. ARTS - ARCHITECTURE - MUSIQUE - JEUX - SPORTS

70 GÉNÉRALITÉS

- 2480. Les BEAUX-ARTS dans le canton de Berne aujourd'hui, un aperçu = Bildende Kunst im Kanton Bern heute, eine Uebersicht. Herausgegeben von der Kommission für Kunst und Architektur des Kantons Bern. Gümligen, Vertrieb Zittglogge Verlag, 1985, 179 p., ill.
- 2481. INVENTAIRE des œuvres d'art religieux. Deuxième livraison: le Val Terbi. — Porrentruy, Office du patrimoine historique, 1985, 44 p., ill. (Protection des biens culturels).

72 ARCHITECTURE, ÉGLISES, CHÂTEAUX

- 2482. ADLEMANN, Otto H. Kloster Beinwil. Wiederaufgebaut für einen neuen Zweck. Solothurner Kalender, 1984, S. 81-84, Ill.
- 2483. L'ARCHITECTURE dans le monde. Architecture contemporaine / Contemporary Architecture 3, 1981/82, p. 35-226, ill. (Concerne e.a. le village de vacances de Justus Dahinden sur le Twannberg, p. 119-134).

- 2484. AVANT-PROJET de rénovation du château de Pleujouse. Pleujouse, Association des amis du château de Pleujouse, s.d., 15 pl., dess.
- 2485. BERTHOLD, Marcel. Cimetière En Solier, 1884-1984. Approche descriptive et historique. (Porrentruy, Commune municipale, 1986), 35 p., ill.
- 2486. CHÂTEAUX forts de Suisse, 9: Cantons de Berne et de Fribourg. Texte: Erich Schwabe; rédaction: Werner Meyer. Zurich, Editions Silva, 1983, 92 p., ill.

 (Concerne e.a. le Schlossberg, La Neuveville).

 (Existe en version allemande).
- Nos FERMES jurassiennes quel avenir? L'Hôtâ, No 8, 1985, (p. 35-71), ill.
 (Exposition itinérante de l'IREC [Institut de recherche sur l'environnement construit]).
- 2488. FROIDEVAUX, Philippe; BUECHE, Jeanne. La restauration de La Balance à Asuel. L'Hôtâ, No 8, 1985, p. 31-34, ill.
- 2489. FROIDEVAUX, Philippe; VALLEY, Antoine. La restauration de La Balance à Asuel. *Actes* de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 85-94, ill.
- 2490. GALLUSSER, Werner A.; WINKLER, Justin. Die Dorfsiedlungen am Schweizer Blauen als räumliche Sozialstruktur. Tübingen geographische Studien, 90, 1985, S. 165-179, ill.
- 2491. LUESCHER, J.-F.; HEUSLER, J(ean)-M(arc). Mémoire d'histoire de l'architecture. L'Hôtel des Halles à Porrentruy, de P(ierre)-F(rançois) Paris.

 Lausanne, Ecole polytechnique fédérale, 1985, 69 p., ill.
- 2492. MEYER, Placidus. Das Gotteshaus der Klosterpfarrei Erschwil in neuem Glanz. Mariastein 29, No 2, 1983, S. 40-43, Ill.
- 2493. SCHMID, Gabriele. Der Beitrag von Jakob Engel zum Bau des Arlesheimer Dombezirks. Zeitschrift für Schweizerische Archäologie und Kunstgeschichte, No 1, 41, 1984, 3. 35-39, Ill. (Résumé).

73 SCULPTURE ET ARTS APPARENTÉS

- 2494. KUNZMANN, R(uedi). Bistum Basel, Bischof Jakob Christoph Blarer von Wartensee (1575-1608), Groschen 1595. Helvetische Münzenzeitung Nr. 2, 20, 1985, S. 49-50, Ill.
- 2495. SCHNEIDER, Hugo; KNEUSS, Paul. Zinn. Die Zinngiesser der Schweiz und ihre Marken. Bern, Eidgenossische Drucksachen- und Materialzentrale der Schweiz, Bundeskanzlei, 1983, 382 S., Ill. (Concerne e.a.: Bienne, Courfaivre, Delémont, La Neuveville, Porrentruy).

- 2496. SOCIÉTÉ des peintres et sculpteurs jurassiens. 15° exposition du 2 juillet au 28 août 1983, Saint-Ursanne, Cloître et Musée lapidaire. (Catalogue). Moutier, Société des peintres et sculpteurs jurassiens), 1983, 32, 8 p. (Concerne e.a. Laurent Boillat et Umberto Maggioni).
- VEVEY, François-Pierre de. Manuel des orfèvres de Suisse romande. Biographies, poinçons, œuvres. Cantons de Fribourg, Genève, Jura, Neuchâtel, Valais et Vaud, des origines au milieu du XIX^e siècle environ; étude complétée par quelques données sur des orfèvres de La Neuveville et Sonvilier (Canton de Berne). Fribourg, Office du Livre, 1985, 332 p., ill.

74 DESSINS, MÉTIERS D'ART

2498. HAUSER, Michel. Dans une ferme près de Lajoux. Restauration du décor peint d'une armoire rurale. — L'Hôtâ, No 9, 1986, p. 3-6, ill.

75 PEINTURE

- 2499. BOINAY. L'œuvre de Robert Boinay de 1957 à 1978. Moutier, Musée jurassien des beaux-arts, (1985), 155 p., ill.
- 2500. COGHUF: (exposition), Musée du vitrail, Romont, 25 juin 24 septembre 1983: (catalogue). (Textes:) Pierre Fasel, (Robert Th. Stoll). Romont, Musée du vitrail, 1983, (20 p.), ill. (Coghuf = Ernest Stocker)
- 2501. COGHUF. (Textes de:) Jean-Pierre Beuret, Alfred Messerli, Arnold Kohler, Yves Voirol, Marielle Viredaz-Hoffmann, Gérard Beuret, Geneviève Pétermann, Hansrudolf Schwabe. (Saint-Ursanne), Association Coghuf, 1986, 127 p., ill., photos, dessins. (Coghuf = Ernest Stocker).
- 2502. JACQUAT, Jeannine. Promenade pittoresque dans le Jura aux XVIII^e et XIX^e siècles en suivant l'itinéraire de Bâle à Bienne. Jura Pluriel, No 9, 1986, p. 13-15, ill.
- 2503. Max KOHLER: Malerei 1960-1985: (Ausstellung), Kunstmuseum Solothurn, 14. September bis 10. November 1985: (Katalog). (Texte: Tristan Solier, André Kamber). Solothurn, Kunstmuseum, (1985), 52 S., Ill. (Tristan Solier = Paul-Albert Cuttat).
- 2504. RAIS, Jean-Louis. Les Gorges de Moutier ne sont plus ce qu'elles étaient. Le Jura romantique. Jura Pluriel, No 9, 1986, p. 10-12, ill.
- 2505. SCHOCH, Maria; THOMANN, Felix. Coghufs Jura. Basler Magazin, Nr. 26, 28.06.1986, S. 9.

- 2506. TRISTAN SOLIER. Jean-François Comment, l'homme de l'aube. Jura Pluriel, No 9, 1986, p. 16-21, ill. (Tristan Solier = Paul-Albert Cuttat).
- 2507. VOISARD, Alexandre; BÉLAT, Jacques. Max Kohler, artiste complet. L'art et l'artisan. Reportage photographique de Jacques Bélat. Jura Pluriel, No 7, 1985, p. 10-14, ill.
- 2508. WALZER, Pierre-Olivier. Albert Schnyder. Le poème du paysage jurassien. Photos: Jacques Bélat. Jura Pluriel, No 8, 1985, p. 16-21, 6 ill. couleur.

76 ARTS GRAPHIQUES

- 2509. ABBATIALE de Bellelay, 24 juin 23 septembre 1984: Exposition Xylon, gravures sur bois. (Zürich, Sektion Schweiz der Xylon, 1984, 29 p.), ill. (A l'occasion du 40e anniversaire du Xylon/Suisse).
- 2510. CUENI August (1883-1966). Basler Zeitung, No 106, 07.05.1983, S. 31, Portr.
- 2511. DELÉMONT et son District. Photographies anciennes de 1890 à 1940, tirées de l'oubli et rassemblées par Marcel Jobin, accompagnées de textes de l'époque. Porrentruy, Editions Transjuranes, 1985, 112 p., ill. Jura d'autrefois.
- 2512. FRANC-MONTAGN'ART: galerie contemporaine des artistes francsmontagnards: œuvres parues dans le journal Le Franc-Montagnard à l'occasion du 600e anniversaire de la lettre de franchise d'Imier de Ramstein. — Saignelégier, Société jurassienne d'Emulation, Section des Franches-Montagnes, 1985, 25 f., ill.

77 PHOTOGRAPHIES

- 2513. BASAS, Georges; PÉLÉGRY, Georges. Georges Basas, photographe, Moutier: Végétaux et croquis. Georges Pélégry: Les perdus magnifiques. Intervalles, No 13, octobre 1985, (p. 39-56), ill. (Essentiellement des photos).
- 2514. CHEVALIER, Jeanne. Notices 1984. Un autre temps. Intervalles, No 13, 1985, p. 7-20, ill. (Essentiellement des photos).
- 2515. FAVROT, Charles-Henri. Cinq photographes photographiés. Intervalles, No 13, 1985, p. 5-6, ill. (Concerne François Monnier, Jeanne Chevalier, Jean-Claude Wicky, Gérard Lüthi, Georges Basas).

- 2516. LÜTHI, Gérard. Gérard Lüthi: De l'autre côté. (Texte de:) Jean-Jacques Daetwyler: Se laisser saisir par le mystère. Intervalles, No 13, 1985, p. 57-58, ill. (Essentiellement des photos).
- 2517. MONNIER, François; NIEDERHÄUSER, Philippe von. François Monnier: Intérieurs. (Texte de:) Philippe von Niederhäuser. Intervalles, No 13, 1985, p. 71-83.
- 2518. WICKY, Jean-Claude. Hieleros. Intervalles, No 13, 1985, p. 22-37, ill. (Essentiellement des photos).

78 MUSIQUE

- 2519. 75° ANNIVERSAIRE de la Fanfare Les Enfants de la Covatte, les 2 et 3 juillet 1983, 1908-1983. Cœuve, (Comité d'organisation du 75° anniversaire de la Fanfare Les Enfants de la Covatte), 1983, 12 p., ill.
- 2520. Les 100 ANS de la Musique Fanfare, Loveresse, de 1885 à 1985. Texte de Renée Saunier. Dessins de Jean-Pierre Bægli. Loveresse, Société Musique Fanfare, 1985, 32 p., ill.
- 2521. Dix ANS de musique. Le Quinquet, No 220, 1984, (p. 3, 5), ill. (Concerne l'Ecole de musique du Jura bernois à Saint-Imier).
- 2522. BOVET, Charles-Henri; CURCHOD, Dominique. Musiques de Romandie. Lausanne, Editions Pierre-Marcel Favre, 1985, 200 p. + 4 pl., ill. (Contient: Jura(s) Musique sans frontières, p. 79-86).
- 2523. CÉRÉMONIE d'inauguration de l'orgue de l'ancienne église des Jésuites à Porrentruy, samedi 25 mai 1985. Actes de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 297-308, ill. (Contient: p. 297-298: Allocution prononcée par M. Jean-Pierre Beuret, président du Gouvernement; p. 299-300: Discours de M. Salvadé, maire de Porrentruy; p. 301-303: Allocution de M. Bernard Bédat, directeur du Lycée cantonal et de l'école supérieure de commerce de Porrentruy; p. 305-308: Propos de circonstance par M. Paul Flückiger).
- 2524. CRÉMINES. Une grande fête pour une bannière. La Gazette-Moutier, No 13, 02.07.1982, p. 5, ill. (Concerne la fanfare «La Lyre»).
- 2525. La FANFARE l'«Espérance» raconte ses 150 ans de vie... 1836-1986. (Texte:) Georges Steiner. (Photos:) François Enard. (Courtételle, Fanfare l'Espérance, 1986), 55 p., ill.
- 2526. FÉDÉRATION jurassienne de musique, 100 ans (de Fanfare), 15-16 juin 1985. (Plaquette historique). (Texte:) Norbert Girard. (Porrentruy), Fédération jurassienne de musique, 1985, 32 p., ill.
- 2527. FÉDÉRATION jurassienne de musique, 100 ans. (Programme des fêtes). Saignelégier, 15-16 juin 1985. (Porrentruy), Fédération jurassienne de musique, 1985, 64 p., ill.

- 2528. FESTIVAL et concours suisse de l'orgue 1985. Orgue Jürgen Ahrend, Porrentruy (1985). Manifestations et concerts. (Porrentruy, Comité d'organisation du Festival et concours suisse de l'orgue), 1985, (16 p.), ill.
- 2529. FESTIVAL du Jura. Festival musical de la jeunesse. Année Européenne de la Musique. Année de la Jeunesse. (Delémont, Comité d'organisation du Festival du Jura), 1985, 51 p., ill.
- 2530. INAUGURATION des uniformes de la fanfare l'Ancienne. Cornol, 21 et 22 septembre 1985. (Cornol, fanfare l'Ancienne), 1985, 89 p., ill.
- 2531. MONTANI, Gérard. Les Jurassiens de Breeze. Energie à bout portant. Construire, No 48, 1985, p. 19, ill.
- 2532. NORDWESTSCHWEIZERISCHER Jodlerverband. 50 Jahre Nordwestschweizerischer Jodlerverband, 1935-1985. Red.: Kurt Blum. Gretzenbach, Nordwestschweizerischer Jodlerverband, 1985, 200 S., Ill.
- 2533. STEINER, Willy. L'éducation musicale dans nos écoles jurassiennes. Actes de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 283-295.

79 DIVERTISSEMENTS, JEUX, SPORTS

- 2534. 75° ANNIVERSAIRE de la Société fédérale de gymnastique, Alle, 1910-1985. Historique. (Texte de Charles Raccordon). (Alle, Société fédérale de gymnastique), 1985, 103 p., ill.
- 2535. GUNZINGER, Charles-André. Saint-Ursanne Les Rangiers, en moins de deux minutes. Jura Pluriel, No 9, 1986, p. 32-33.
- 2536. QUARANTIÈME anniversaire Football-Club, Glovelier, 1946-1986, 21 et 22 juin 1986. (Glovelier, Football-Club), 1986, (64 p.), ill.
- 2537. SURDEZ, François. Près d'un siècle de cinéma dans le Jura. Jura Pluriel, No 8, 1985, p. 38-39, ill.

8. LINGUISTIQUE - LANGUES - LITTERATURE

80 LINGUISTIQUE

2538. BARRAS, Christine. Les proverbes dans les patois de la Suisse romande. Thèse présentée à la Faculté des Lettres de l'Université de Neuchâtel pour obtenir le grade de docteur ès lettres. — Neuchâtel, Université, Faculté des lettres, 1984, 999 p.

- 2539. BAUMER, Iso. Drei ungleiche Liebhaber des Sprache: Ludwig von Sinner (1801-1860), Henri Parrat (1791-1866) und Joseph Matthys (1802-1866). Der kleine Bund (= Der Bund), Nr. 143, 136, 1985, S. 2-3.
- 2540. CALAME, Blaise. Le français de l'an 2000. Communication jurassienne au congrès de Tours. Biennale de la langue française. Le Démocrate, 14.06.1985, p. 24.
- 2541. KNECHT, Pierre. Le français en Suisse romande (1880-1914). Histoire de la langue française 1880-1914, Paris, Ed. du CNRS, 1985, p. 381-389.
- 2542. PETIT cours pratique français-patois. Thème: la maison, l'hôtâ. (Delémont), Fédération des patoisants du canton du Jura, 1985, 15 p.
- 2543. PIERRE, René. Le réveil des patoisants romands d'Alsace et de Franche-Comté. — L'Hôtâ, 1985, No 8, p. 24-25.
- 2544. URBAIN, Jacques. La Pastourelle française en Suisse romande du Moyen Age à nos jours. Fribourg, Genève, Jura, Neuchâtel, Valais, Vaud. Yverdon-les-Bains, Editions de la Thièle, 1986, 600 p.

84 LITTÉRATURE

- 2545. BAROTCHÈT, Djôsèt. En lai Colombière. Almanach catholique du Jura, 101, 1986, p. 121-123. (Djôsèt Barotchèt = Joseph Badet).
- 2546. CHAPUIS, Bernard. Une de Bonfol. Trente-six récits entre ciel et brume. Illustrations: Yane. Delémont, Editions du Démocrate SA, 1985, 120 p., ill.

 (Yane = Eliane Chytil-Montavon).
- 2547. La COLOMBE de l'Erguël. (Texte: William. Dessin: Maurer). Bienne Editions W. Gassmann, 1983, (53 p.), ill.
- 2548. DEPPIERRAZ, Jean-François. Le huitième jour. Lausanne, Editions l'Age d'Homme, 1985, 175 p.
- 2549. GERSTER-ROTH, Josef. Eine Laufener Heimatsgeschichte. Laufener Jahrbuch, 1, 1986, S. 112-116.
- 2550. GRAF, D. Jacques Mairens. Le Quinquet, No 188, 1984, p. 5, portrait. (Jacques Mairens = Ernest Hérismann).
- 2551. GSTEIGER, Manfred. Virgile Rossel et les relations littéraires francoallemandes. — Etudes de lettres, Revue de la Faculté des lettres, Université de Lausanne, janvier-mars 1985, p. 79-89.
- 2552. JEAN DU BEZ. Brins de malice et grains de sel. (Bienne, Editions W. Gassmann), 1977-1981, 2 volumes.
- 2553. KIPFER, Danielle. Literatur ist ihm Theil der Lebensganzheit. Bund, Nr. 305, 29.12.1984, S. 3, Beilage «Der kleine Bund», Portr. (Concerne Pierre-Olivier Walzer).

- 2554. LUISIER, Marie-Josèphe; CHEVALIER, Jeanne. Jean-Pierre Rochat. Plume et crottin. (Photographie de Jeanne Chevalier). Construire, No 9, 1986, p. 3, ill.
- 2555. MAISONS natales, maisons d'enfance. (Textes de:) Tristan Solier, Jean-Pierre Monnier, Alexandre Voisard, Pierre Chappuis, Roger-Louis Junod, Pierre-Olivier Walzer, Jean-Paul Pellaton. Jura Pluriel, No 8, 1985, p. 32-37, ill.
- 2556. MIGY-QUIQUEREZ, Catherine. Enfantillages. (Préface de Thérèse Rovelli). Porrentruy, Editions Occident, (1985), 26 p., ill.
- 2557. MONELASCH, Myriam. Myriam raconte... Récit, témoignage. Lausanne, Myriam Monelasch / Editions de la Louve, 1979, 132 p. (Myriam Monelasch = Simone Lachat)
- 2558. La MONTAGNE aux vingt miroirs. Nouvelles. Saignelégier, Atelier d'écriture du Soleil, 1985, 239 p., ill. (Textes de: Sylviane Chatelain, Jean-Pierre Rochat, Françoise Choquard, Andrée Crevoisier, Alice Heinzelmann, Catherine Marchand, Pascal Rebetez, Bernadette Richard, Angèle Aufranc, Cécile Diezi, Daniel Droxler, Jean Gigon, Monique Girardin-Noirat, Marianne Golaz, Edouard Hollmuller, Claudine Houriet, Catherine Hugues, Dominique Monnin, André Schaffter).
- 2559. REBETEZ, Pierre. Bassecourt au cœur du Pays jurassien. Contes et nouvelles. Moutier, Pro Jura, 1985, 116 p.
- 2560. RICHARD, Hughes. Il y a un demi-siècle Werner Renfer nous quittait. (I + II). Une mort inacceptable. Le Pays, 26.03.1986, p. 3, ill. / 03.04.1986, p. 3, ill. (Contient: Repères biographiques).
- 2561. RICHARD, Hughes. Il y a un demi-siècle Werner Renfer nous quittait (III): un art de vivre. Le Pays, 09.04.1986, p. 3, ill. (Contient: Bibliographie de Werner Renfer).
- 2562. SCHALLER, Paul; CHRISTE, Jean. Histoire de bornes / Hichtoire de bôrnes. L'Hôtâ, No 8, 1985, p. 22-23.
- 2563. WALZER, Pierre-Olivier. Werner Renfer la solitude du Maudit. Samedi littéraire, 24.05.1986, p. III, ill.
- 2564. WEBER-PERRET. La maison sur les pierres. Eloge de Pierre-Olivier Walzer. Lausanne, Editions de l'Alliance culturelle romande, 1985.

9. MONOGRAPHIES RÉGIONALES -GÉOGRAPHIE - HISTOIRE

90 MONOGRAPHIES RÉGIONALES

- 2565. ACKERMANN, Albert. Présentation du Val Terbi. Conférence de M. Ackermann, ancien maire de Montsevelier, ASPRUJ à Courchapoix, 1985, L'Hôtâ, 1985, p. 11-18, ill.
- 2566. 1100° ANNIVERSAIRE de Saint-Imier, 884-1984. Programme général. Saint-Imier, Commission du guide des fêtes, 1984, 48 p., ill.
- 2567. FEHR, Jean-Jacques. Bellelay de la Révolution à nos jours. Intervalles, No 15, 1986, p. 185-190, ill.
- 2568. GUNZINGER, Charles-André. Jura: faut pas se méfier, faut savoir. Alliance culturelle romande, No 31, 1985, p. 13-15.
- 2569. L'HISTOIRE de notre région... telle qu'on la voyait et l'écrivait il y a 165 ans. Le Quinquet, Nos 189 et 190, 1984, p. 4 et p. 3, ill., carte. (Extraits de: Picot, J. Statistique de la Suisse. Genève et Paris, Ed. J.-J. Paschoud, 1819).
- 2570. LEIMGRUBER, Walter. Blauen. Der Kulturlandschaftswandel in der Schweiz. Die KLW-Testgemeinden in der 1970er Jahren. (Red.: Werner Gallusser, Walter Leimgruber). Basel, Geographisches Institut der Universität, 1983, S. 97-106, 1 Plan, Bibl.
- 2571. NEUENSCHWANDER, René. Das Bernbiet ehemals und heute, Münster-Granfelden. Bilder aus seiner Geschichte. Historischer Kalender oder der Hinkende Bot 158, 1985, S. 66-76, Abb., (z.t. farbig), Karten, Pläne.
- 2572. PÉRY vue à travers les siècles. (Rédaction: Joseph Luterbacher. Documents photographiques: Sylvana Gerber, Francis Boillat, Bernard Bonjour, Rémy Evalet, M. Hubik, Alfred Nicolet, Jean Sauter). (Péry, Commune, 1984), 160 p., ill.
- 2573. PROMOTIONS civiques Tramelan. Choix de textes et textes de Roland Stähli. Historique par Roger Châtelain. (Tramelan, commune municipale, 1981, 63 p. + (4) pl.
- 2574. RECONVILIER 82. Fête des communes du Jura bernois. Reconvilier, 3 au 12 septembre 1982. Plaquette éditée à l'occasion de la Fête des communes du Jura bernois. Jura bernois demain (...). Courtelary, Comité d'organisation de la Fête des communes du Jura bernois, 1982, (91 p.), ill.
- 2575. SOULCE au cœur du Jura. (Textes de: Roger Richert, André Irminger, Joël Schaffter). Soulce, Société de développement et d'embellissement, 1985, 29 p. + 1 carte en annexe, ill.

- 2576. VARRY, Dominique. Une seigneurie du pays belfortain. La «Paroisse de Phaffans» au XVIII^e siècle. Bulletin de la Société belfortaine d'Emulation, 76, 1984, p. 7-166.
- 2577. ZELLWEGER, Marie-Ange. Le Schlossberg en sept siècles d'histoire (: 1283-1983). La Neuveville, Impr. Pfeuti, 1983, 47 p., ill., 1 croquis de carte. (Publié à l'occasion du 7° centenaire du Schlossberg).

91 GÉOGRAPHIE

- 2578. ALLEMANN, Fritz. Vingt-six fois la Suisse. Traduit de l'allemand par Jean-Jacques Langendorf. Préface de Roger Francillon. Lausanne, Editions de l'Aire / Ex libris, 1985, 460 p. (Contient: Berne. Grande puissance et petit Etat, p. 107-131; Jura, le petit dernier de la famille, p. 369-385).
- 2579. FUCHS, Arnold; VAN HOORICK, Eduard. Le Jura. Texte: Arnold Fuchs. Photos Eduard von Hoorick. Zurich, Editions Silva, 1986, 143 p., ill., cartes. (Concerne l'ensemble de la chaîne jurassienne).

910 GÉNÉRALITÉS, GUIDES ET CARTES D'EXCURSIONS

- 2580. CHAPPAZ, Maurice. Die «Haute Route» im Jura: auf Langlaufski von Basel nach Genf. (Uebers. von Liliane Vindret-Meier. Fotos: Marcel Imsand). Derendingen, Habegger, 1985, 159 S., Ill.
- 2581. FRANCHES-MONTAGNES: guide touristique. Pierre Paupe et al. Traduction allemande de Denise Christe. Saignelégier, Syndicat d'initiative des Franches-Montagnes et de la Courtine, 1985, 111 p., ill., 20 cartes.
- 2582. HALLER, Hans. Kunstreisen in der Schweiz. Bearbeitet von Hans Haller. 30 Reisenrouten, Beschreibungen von Kunstdenkmälern in 453 Ortschaften, 30 Uebersichtskarten, 24 Abbildungen. Zürich, Schweizerische Verkehrszentrale, 1976, 351 S., Ill. (Concerne e.a. Porrentruy, Saint-Ursanne, Saint-Imier, Bienne, Delémont, p. 234-241).
- 2583. JURA, République et Canton / Département de l'éducation et des affaires sociales. Office du patrimoine historique. Guide culturel de la République et Canton du Jura. Sous la direction de Bernard Prongué. Porrentruy, Office du patrimoine historique, 1985, 72 p., ill., cartes.
- 2584. PARADIES am Oberrhein. Landschaft, Kunst, Gastronomie in der Regio zwischen Schwarzwald, Vogesen und Jura. Ein Reisebrevier für Autofahrer und Radwanderer mit 33 Farbfotos, 58 Schwarzweissbildern, 5 Kupfersti-

- chen und 49 Kartenskizzen. Herausgegeben von Dr. Sigfried Büche, Zahnarzt, in Zusammenarbeit mit vielen hervorragenden Kennern aus der Regio. Freiburg im Breisgau, Verlag Herder, 1985, 195 S., Ill, Karten.
- 2585. SCHNEIDER, Max. Juralandschaften aus dem Baselbiet und angrenzenden Regionen. Einf.: Paul Suter. Liestal, M. Schneider, 1985, 48 Bl., Taf.
- 2586. URECH, Edouard. De Tête-de-Ran aux rives du Doubs. La Chaux-de-Fonds, Editions G. Saint-Clair, (1984, 84 p.), dessins.
- 2587. VIREDAZ, Georges. A pied, aux sources. Choisir, No 307-308, 1985, p. 30-33, ill. (Concerne Les Franche-Montagnes).

911 GÉOGRAPHIE HISTORIQUE

- 2588. KREISEL, Werner. Der Kanton Jura eine geographische Studie zur Entwicklung politischer Grenzen in der Schweiz. Berichte zum deutschen Landeskunde, Trier, 57, 1983, S. 293-315.
- 2589. MARY, Marie-Claude. Le système défensif du catholicisme le long de la frontière suisse. L'inventaire général des Monuments et des Richesses artistiques de la France. Revue de l'Art, No 65, 1984, p. 12-14.
- 2590. PILLARD, Jean-Louis. La frontière franco-suisse dans le Haut-Rhin de la guerre de Trente Ans à 1815. Thèse 3^e cycle. Montpellier, 1982, III + 146 f. + (47 pl.).
- 2591. ROTH, Paul. Les bornes de Bellelay. Intervalles, No 15, juin 1986, p. 155-160, ill., 1 carte.

912 CARTES, PLANS

2592. MACOLIN = Magglingen: Wanderkarte. Bl. 2504: Chasseral-Bieler See-Seeland. 1:25'000. — Ecublens, Editions MPA, 1985, 1 carte.

913 COMPTES RENDUS D'EXCURSION

2593. BONSTETTEN, Charles-Victor de. Journal d'un voyage à travers l'Evêché de Bâle (1783). (Adaptation française inédite de Francis Bourquin). — Intervalles, No 15, juin 1986, p. 161-169. (Concerne e.a. Bellelay, Pierre-Pertuis, Porrentruy).

92 BIOGRAPHIES, GÉNÉALOGIES

- 2594. CHAPATTE, Pierre-André. Mgr Henri Schaller s'en est allé dans la joie du Christ. Un artisan de l'Almanach. Almanach catholique du Jura, 101, 1986, p. 43-47, ill.
- 2595. COSANDIER, Denise. Grock 25 Jahre nach seinem Tod unvergessen, aber... In seiner Heimatgemeinde Loveresse im Berner Jura errinert um wenig an den einst weltberühmten Cloner. Bund, Nr. 163, 14, 1984, S. 13, (2 Portr.).

 (Grock = Charles-Adrien Wettach).
- 2596. DUVANEL, Jean-Claude; RENGGLI, C.-L. Raymond Gsell († 1984). Le Quinquet, No 180, 1984, p. 3, portr.
- 2597. EMERY, Eric. Ferdinand Gonseth. Pour une philosophie dialectique ouverte à l'expérience. Lausanne, L'Age d'Homme, 1985, 324 p., 1 portr. (Collection Dialectica).
- 2598. ERNEST LE SÉQUANE. Monseigneur Henri Schaller: Un centenaire peu ordinaire. Construire, No 29, 1985, p. 15, portr.
- 2599. GELSELMANN, Fred. Hochgeachteter Pedagoge Oskar Anklin, 1917-1985. — Bieler Jahrbuch, 1985, S. 200-201, Portr.
- 2600. HANHART, Joseph. A. Quiquerez, 1801-1882. Bericht über einen ungewöhnlichen Mann, und über Schriften aus seiner Feder, die erst ein Jahrhundert nach seinem Tode veröffentlicht wurden. Jura Blätter, Nr. 6, 46, 1984, S. 85-98, Abb., Portr., 1 Karte.
- 2601. HOCHE, Karl; MEISSNER, Toni; SINHUBER, Bertel F. «Nit möööööglich!» Charles-Adrien Wettach alias Grock. Die grossen Cloners, Königstein Ts., Athenenäum, 1982, S. 53-63.
- 2602. JERMANN, Leo. Paul Lachat, Pfarrer von Nenzlingen. Laufenthaler Jahrbuch, 1986, S. 87-92, Portr., Biblio.
- 2603. JURA, République et Canton / Département de l'éducation et des affaires sociales. Office du patrimoine historique. Louis Vautrey (1829-1886), Jurassien, homme d'Eglise et historien. Inventaire bio-bibliographique pour l'exposition organisée à l'occasion du 100^e anniversaire de sa mort. Hôtel de Gléresse. Porrentruy Salle d'exposition du 3 mai au 1^{er} juin 1986. (Texte:) Benoît Girard. Porrentruy, Bibliothèque cantonale jurassienne, 1986, 28 p.
- 2604. LUEOEND, Karl. Schweizer in Amerika. Karrieren und Misserfolge in der Neuen Welt. Olten, Walter Verlag AG, 1979, 328 S., Ill. (Contient: p. 182-188: Louis-Joseph Chevrolet (1878-1941); p. 222-228: Adolphe-Francis-Alphonse Bandelier, (1840-1914).
- 2605. MONNIN, Boris. André Auroi (* 1919). BE-info, No 3, 1984, p. 24, portr.
- 2606. Maurice PÉQUIGNOT (* 1918). BE-info, Nr. 1, 1984, S. 25, Portr. (Avec traduction française).

- 2607. ROBERT, Max. Un ami des peintres, devenu peintre lui-même, nous a quittés. La Gazette-Moutier, No 5, 1982, p. 1. (Concerne Alfred Georg, † 1982).
- 2608. La ROCHE aux Noms (Creux-du-Van). (Courtes biographies concernant les inscriptions de). Neuchâtel, Editions du Comité central du Club Jurassien, 1985, 3 p. (Contient e.a. biographies de: Philippe Bourquin, Abraham Gagnebin, Jean-Baptiste Greppin, Amanz Gressly, Célestin Nicolet, Jules Thurmann).
- 2609. ROSSEL, Virgile (1858-1933). Zürich, Schweizerische Juristen-Zeitung, Nr. 24, 79, 1983, S. 390-392, Bibliogr.
- 2610. SIEGENTHALER, Pierre. Laurent Schori (1937-1983). Schweizerische Lehrerzeitung = L'école bernoise, No 1, 1984, p. 7, portr.
- 2611. VILLARS, René. Dévoué à l'idéal de Baden-Powell: André Calame-Gygax, 1898-1985. Annales biennoises, 1985, p. 204-205, portr.

929.6 HÉRALDIQUE ET NOBLESSE

- 2612. RAIS, Jean-Louis. Ces «sauvages» de Delémont. Jura Pluriel, No 7, 1985, p. 17-29, ill.
- 2613. STAEHELIN, Andreas. Fürstbistum Basel. Huber Harald. Wappenbuch des Landkreis Lörrach, Konstanz, Verlag des Süd Kurier, 1984, S. 149-152.

930.25 ARCHIVES

- 2614. Les ARCHIVES de l'ancien Evêché de Bâle. Le Quinquet, No 194, 1984, p. 4, ill.
- 2615. GIORDANO, Victor. Le Jura dans les archives vaticanes. Le Journal d'Ajoie, Edition spéciale de la Feuille d'Avis du Jura, No 1, 77, 1986, p. 1, ill. (Concerne André-Jean Marquis).
- 2616. JURA, République et Canton / Département de l'éducation et des affaires sociales. Office du patrimoine historique. Les archives de la République et Canton du Jura. Avant-propos de Roger Jardin. (Texte de Bernard Prongué, François Noirjean). Porrentruy, Office du patrimoine historique, 1985, 40 p.

930.26 ARCHÉOLOGIE

- 2617. BLEUER, Elisabeth. Das Geheimnis der Schalensteine. Biel in ur- und frühgeschichtlicher Zeit: Teil 1. Bieler Jahrbuch, 1985, S. 72-106, Ill., Taf.
- 2618. CRAMATTE, Jean-Luc. Fouilles archéologiques à l'île Saint-Pierre. Le XII^e siècle émerge. Texte et photos de Jean-Luc Cramatte. Construire, No 48, 1985, p. 19, ill.
- 2619. EGGENBERGER, Peter; ULRICH-BOCHSLER, Susi; SCHAEUBLIN, Elisabeth. Beobachtungen an Bestattungen in und um Kirchen im Kanton Bern aus archäologischer und anthropologischer Sicht. Zeitschrift für schweizerische Archäologie und Kunstgeschichte, Nr. 4, 40, 183, S. 221-240, Ill. (Résumé).
- 2620. FAIVRE, Marcel; NUSSBAUMER, Jean-François. Archéologie aérienne dans le Jura. *Actes* de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 177-184, 8 pl. couleur.
- 2621. GUTSCHER, Daniel. Les fouilles archéologiques dans la Blanche Eglise de La Neuveville. Société du Musée, La Neuveville, Rapport d'activité, 1985, p. 14-17.
- 2622. SCHALTENBRAND, Vreni. Eine neue mittelbronzezeitliche Station bei Aesch BL. Archäologie und Museum, Nr. 1, 1984, S. 25-31, Ill.
- 2623. WAEHREN, Max. Brote und Getreidebrei von Twann aus dem 4. Jahrtausend vor Christus. Archäologie der Schweiz, Nr. 1, 7, 1984, S. 2-6, Ill. (Résumé).
- 2624. (WYSS, René), (Besprechung:) Die neolithischen Ufersiedlungen von Twann, Bde. 11-20. Zeitschrift für schweizerische Archäologie und Kunstgeschichte, Bern, Nr. 1, 41, 1984, S. 57-59.

94 HISTOIRE

- 2625. BOUQUET, Jean-Jacques. Le pays des principautés. Alliance culturelle romande, No 31, octobre 1985, p. 101-106, ill. (Concerne e.a. la principauté épiscopale de Bâle).
- 2626. DIACON, Pierre-Alain; MOESCHLER, Pierre-Yves. Histoire, cinquième année: la campagne, le bourg, la ville: document. Avec la collaboration de Jean-Pierre Bessire, (et al.). Berne, Librairie de l'Etat de Berne, 1985, 79 p. (livre de l'élève), 78 p. (livre du maître), ill.
- 2627. Le JURA bernois et son canton. Plus d'un demi-millénaire d'histoire commune. Publié par la chancellerie de l'Etat de Berne sur mandat du Conseil-exécutif du canton de Berne = Der Berner Jura und sein Kanton... (Texte:)

- Fred Geiser-Gigon, Ulrich Im Hof, Beat Junker. Traduction française: Raphaël Carnat. Berne, Chancellerie de l'Etat de Berne, 1986, 120 p., ill, cartes.
- 2628. TEUTEBERG, René. Basler Geschichte. (Herausgegeben von der Christoph Merian Stiftung aus Anlass Ihres 100jährigen Bestehens). Basel, Christoph Merian Verlag, 1986, 444 S., Ill.
- 2629. VIATTE, Auguste. Notes marginales sur l'histoire des Franches-Montagnes. — Actes de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 95-96.
- 2630. WAELCHLI, Karl F. De la Tour de l'Horloge à la Tour Eiffel. Les relations entré le canton de Berne et la France à travers les siècles. Revue économique franco-suisse, No 3, 1985, p. 17-19, ill.

949.18 «-/18» DES ROMAINS À LA RÉVOLUTION FRANÇAISE ET À L'EMPIRE

- 2631. BALLMER, Roger. Les Etats du pays ou Les assemblées d'Etats dans l'ancien Evêché de Bâle. (Porrentruy), Société jurassienne d'Emulation, (1985), 286 p. + 1pl., ill. (L'œil et la mémoire, 1).
- 2632. CHÈVRE, André. Le Réveil de l'Erguël au XVI^e siècle: les franchises de 1556 et leur histoire. *Actes* de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 9-50, ill.
- 2633. GRISS, Peter. Studien zur Ministerialität des Bistums Basel (12./13. Jahrhundert). Lizenziatarbeit phil. Basel, Universität, 1982, 62 S.
- 2634. MICHEL, Guy J. Familles verrières et verreries dans la principauté de Porrentruy aux XVII^e et XVIII^e siècles. *Actes* de la Société jurassienne d'Emulation, 88, 1985, p. 51-84, 1 carte.
- 2635. NOIRJEAN, François. L'inscription de Montmelon. Le Franc-Montagnard, No 12499, 08.08.1985, (p. 7), ill.
- 2636. SIMON, Paul. Saignelégier au temps des princes-évêques ou «La vie quotidienne dans une communauté rurale des Franches-Montagnes à la fin du dix-huitième siècle». Préface d'Auguste Viatte. — Porrentruy, Société jurassienne d'Emulation, 1986, 128 p., ill. — (L'œil et la mémoire, 2).
- 2637. SUTER, Andreas. «Troublen» im Fürstbistum Basel (1726-1740). Eine Fallstudie zum bäuerlichen Widerstand im 18. Jahrhundert. Mit einer Kunstdrucktafel. Göttingen, Vandenhöck & Ruprecht, 1985, 436 S.

949.20 «19/20» LE JURA DE 1815 À NOS JOURS

- 2638. FROIDEVAUX, André. Chronique jurassienne: Le calme retrouvé. L'Almanach catholique du Jura, 101, 1986, p. 109-119, ill.
- 2639. MÉMORIAL de la CP. FR. FUS. II/233 pour le temps des mobilisations de 1939 à 1945 rédigé à l'occasion du 40° anniversaire de son amicale, 1985. (Lausanne, CP. FR. FUS. II/233), 1985, 10 p. + 1 pl., ill.
- 2640. SURDEZ, Denis. La guerre secrète aux frontières du Jura, 1940-1945. Porrentruy, Editions Transjuranes, 1985, 128 p., ill.

The The III seed 40k in that it is a walk ab adplication does not All to his

Index des noms d'auteurs

A

Ackermann Albert 2565 Adlemann Otto H. 2482 Affolter Barbara 2385, 2386 Allemann Fritz 2578 Amstutz Patrick 2368 Aufranc Angèle 2558

B

Badet Joseph 2545 Ballmer Roger 2631 Barblan Marc-André 2386 Barotchèt Djôsèt 2545 Barras Christine 2538 Basas Georges 2513 Baumann Hans 2405 Baumer Iso 2539 Baumgartner Sylvie 2368 Bédat Bernard 2461, 2462, 2523 Béguin Claude 2440 Bélat Jacques 2507, 2508 Berlincourt Pierre 2456 Berthold Marcel 2485 Bessire Jean-Pierre 2626 Beuret Bernard 2461 Beuret Gérard 2501 Beuret Jean-Pierre 2501, 2523 Bitterli Peter H. 2425 Bleuer Elisabeth 2617 Blum Kurt 2532 Bœgli Jean-Pierre 2520 Boillat Francis 2572 Boinay Robert 2499 Bonjour Bernard 2572 Bonstetten Charles-Victor de 2593 Bouillaud Simone 2337

Bouquet Jean-Jacques 2625
Bourquin Francis 2593
Bourquin Markus 2350
Bouvier Jean-Claude 2457, 2458
Bovée Jean-Paul 2366, 2371, 2375
Bovet Charles-Henri 2522
Brebeck Ch. 2443, 2444
Brêchet Marcel 2412
Broggi André 2412
Brouillard Jean-François 2426
Bueche Jeanne 2488
Bueche Michel 2441
Büche Sigfried 2584
Bucher Bernhard 2351
Buxtorf Rudolf 2438

C

Calame Blaise 2540 Carnat Raphaël 2627 Chapatte Pierre-André 2411, 2594 Chappaz Maurice 2580 Chappuis Pierre 2555 Chappuis Pierre L. 2472 Chapuis Bernard 2546 Châtelain Roger 2573 Chatelain Sylviane 2558 Chevalier Jeanne 2514, 2554 Chevènement Jean-Pierre 2374 Chèvre André 2632 Chèvre Pierre 2367, 2371 Choquard Françoise 2558 Christe Denise 2581 Christe Jean 2562 Christe Jean-Marie 2408 Chytil-Montavon Eliane 2546 Clivaz Rémy 2325 Coghuf 2500 Cosandier Denise 2595
Cramatte Jean-Luc 2618
Crevoisier Andrée 2558
Curchod Dominique 2522
Cuttat Henri 2461
Cuttat Paul-Albert 2503, 2506

D

Daetwyler Jean-Jacques 2516 Delavelle Louis-Marie 2352 Deppierraz Jean-François 2548 Diacon Pierre-Alain 2626 Diezi Cécile 2558 Droxler Daniel 2558 Dubois Frédy 2353 Ducommun Alain 2448 Duvanel Jean-Claude 2596

E

Eggenberger Peter 2619
Ehrenzeller Bernhard 2354
Emery Eric 2597
Enard François 2525
Erard Francis 2347, 2416
Erard Victor 2479
Ernest Le Séquane 2598
Eschmann Rémy 2465, 2466, 2467
Etique Gisèle 2408
Evalet Rémy 2572

F

Fabri Hermann 2391
Faivre Marcel 2620
Farron Jean-Pierre 2468, 2469
Fasel Pierre 2500
Favrot Charles-Henri 2515
Fehr Jean-Jacques 2355, 2567

Feuske Lutz 2364
Filliger Paul 2459, 2470
Fischer Hermann von 2342
Flückiger Paul 2523
Flury F. 2427
Francillon Roger 2578
Froidevaux André 2638
Froidevaux Philippe 2488, 2489
Fuchs Arnold 2579

G

Gallusser Werner 2570 Gallusser Werner A. 2490 Ganguillet Gilbert 2372 Gassmann Pierre 2369 Geiser-Gigon Fred 2627 Gelselmann Fred 2599 Georgy Alain 2451 Gerber Sylvana 2572 Gerber Ulrich 2365 Gerster-Roth Josef 2549 Gigandet Cyrille 2356 Gigon Jean 2558 Giordano Victor 2615 Girard Benoît 2316, 2603 Girard Norbert 2526 Girardin Claire 2408 Girardin-Noirat Monique 2558 Girod Jean-Pierre 2392 Gnägi Jean-François 2460 Gobat Jean-Michel 2441 Godinat Marcel 2462 Gogniat Viviane 2479 Golaz Marianne 2558 Graf D. 2550 Grandi Robert 2368 Griss Peter 2633 Gsell Raymond 2405 Gsteiger Manfred 2551 Gunzinger Charles-André 2461, 2535, 2568 Gutscher Daniel 2621

Haller Hans 2582 Hanhart Joseph 2600 Hauser Michel 2386, 2498 Heiniger Paul E. 2417 Heinzelmann Alice 2412, 2558 Helfer Ruedi 2342 Henry M. A. 2413 Hermann H. V. 2405 Hersche Peter 2357 Hess Hans K. 2442 Heusler Jean-Marc 2491 Hoche Paul 2601 Hofer Max 2358 Hollmuller Edouard 2558 Houriet Claudine 2558 Houriet Guillaume-Albert 2323 Hubik M. 2572 Hubleur Pascal 2341 Hug H.-V. 2405 Hugues Catherine 2558

I Substitute Market (ACT)

Im Hof Ulrich 2627 Imsand Marcel 2580 Irminger André 2575

Scholer Andreast State Andreas

Jacquat Jeannine 2339, 2502
Jaeckli H. 2424
Jardin Roger 2406, 2412, 2616
Jean du Bez 2552
Jeanbourquin Daniel 2409
Jeannerat Ignace 2328
Jeanneret Philippe 2377
Jeanneret Willy 2412
Jenzer Marie-Thérèse 2410
Jéquier François 2393
Jermann Leo 2602
Jobé Joseph 2475

Jobin M. 2458
Jobin Marcel 2511
Jolidon Mathilde 2479
Jotz Thomas 2464
Juillerat Roger 2476
Junker Beat 2627
Junod Roger-Louis 2555

K

Kaech Gérald 2394 Kamber André 2503 Kaspar Kurt 2405 Keller Roland 2429 Kipfer Danielle 2553 Kissling Pascal 2445 Klötzli Monique 2321 Knapp Blaise 2407 Knecht Pierre 2541 Kneuss Paul 2495 Kohler Arnold 2501 Kohler François 2317, 2369, 2395 Kohli Urs 2373 Kolb Sabine 2446 Kramar-Gerster Christiane 2439 Kreisel Werner 2588 Kunz Walter 2336 Kunzmann Ruedi 2494

Louist was the read assert

Lachat Simone 2557

Langendorf Jean-Jacques 2578

Leimgruber Walter 2570

Leuzinger Fridolin 2359

Lièvre Ami 2430, 2449, 2458

Liston Andrew D. 2450

Locher Gottfried W. 2349

Lovis Gilbert 2360

Luescher J.-F. 2491

Luisier Marie-Josèphe 2554

Lüönd Karl 2604

Luscher Albert 2472

Luterbacher Joseph 2572 Lüthi Gérard 2516 Luthy Jean-Paul 2451

M

Marchand Catherine 2558 Marti Laurence 2422 Mary Marie-Claude 2589 Matthey Michel 2419 Maurer 2547 Meissner Toni 2601 Merkelbach Christian 2369 Messerli Alfred 2501 Meury Pierre 2431 Meyer Placidus 2492 Meyer Raymond 2341 Meyer Werner 2486 Meylan Gérard 2396 Michel Guy J. 2634 Migy-Quiquerez Catherine 2556 Miserez Jean-Marie 2369 Miserez Jean-Paul 2471 Mœschler Pascal 2452 Mœschler Pierre-Yves 2626 Moine Denis 2374 Monelasch Myriam 2557 Monnerat Michel 2451 Monnier François 2517 Monnier Jean-Pierre 2555 Monnin Boris 2605 Monnin Dominique 2558 Monnot Célestin 2341 Montani Gérard 2531 Morand Georges 2384 Moser Andres 2473 Mugnier J.-L. 2432 Müller Roland 2369

N

Neuenschwander René 2571 Nicolet Alfred 2572 Niederhäuser Philippe von 2517 Noirjean François 2616, 2635 Nusbaumer Dominique 2471 Nussbaumer Jean-François 2620

P

Panozzo René Heilbronner 2433
Paupe Pierre 2581
Pélégry Georges 2369, 2513
Pellaton Jean-Paul 2555
Pétermann Geneviève 2501
Pfirter Urs 2434
Philippe Pierre 2455
Picot J. 2569
Pierre René 2543
Pillard Jean-Louis 2590
Polivka Heinz 2435
Prélaz Catherine 2397
Prêtre Véronique 2408
Prongué Bernard 2583, 2616
Pulver Elsbeth 2405

R

Raccordon Charles 2534 Rais Jean-Louis 2504, 2612 Rebetez Claude 2316, 2318, 2319 Rebetez Pascal 2558 Rebetez Pierre 2559 Renggli C.-L. 2596 Richard Bernadette 2558 Richard Hughes 2560, 2561 Richert Roger 2575 Rickli Rolph 2436 Ritter Markus 2447 Robert Max 2607 Rochat Jean-Pierre 2558 Roland Paul 2405 Rœsener Werner 2364 Rossel Jean-Philippe 2398 Roth Paul 2591 Rovelli Thérèse 2556

T

Salvadé Robert 2523 Saunier Renée 2520 Sauter Jean 2572 Schaffter André 2558 Schaffter Joël 2575 Schaffter Roger 2477, 2478 Schaller Jean-Claude 2451 Schaller Paul 2562 Schaller Roland 2325 Schaltenbrand Vreni 2622 Schäublin Elisabeth 2619 Schifferdecker François 2439 Schindelholz Emilie 2333 Schindelholz Georges 2362 Schindelholz Roger 2379 Schindler B. 2427 Schindler Bernard 2460 Schmid Gabriele 2493 Schneider Hugo 2495 Schneider Max 2585 Schoch Maria 2505 Schwabe Erich 2486 Schwabe Hansrudolf 2501 Seuret Antoine 2460 Siegenthaler Pierre 2610 Simon Christian 2439 Simon Paul 2636 Simonin Antoine 2400 Sinhuber Bertel F. 2601 Stähelin Andreas 2613 Stähli Roland 2573 Stalder Kurt 2363 Steiner Georges 2525 Steiner Michel 2401 Steiner Willy 2533 Steullet Anne-Marie 2479 Stocker Armand 2462 Stocker Ernest 2500 Stoll Robert Th. 2500 Surdez Denis 2640 Surdez François 2537 Suter Andreas 2637 Suter Paul 2585

Teuteberg René 2628
Theurillat Jean-Paul 2440
Theurillat Myriam 2408
Thomann Felix 2505
Tristan Solier 2503, 2506, 2555

IJ

Ulrich-Bochsler Susi 2619 Urbain Jacques 2544 Urech Edouard 2586

V

Valley Antoine 2489
Van Hoorick Eduard 2579
Varrin Bernard 2464
Varry Dominique 2576
Vautrey Louis 2415
Vevey François-Pierre de 2497
Vialon P. 2432
Viatte Auguste 2629, 2636
Villars René 2611
Vindret-Meier Liliane 2580
Viredat Georges 2587
Viredat-Hoffmann Marielle 2501
Vælke Théo 2460
Voirol Yves 2501
Voisard Alexandre 2507, 2555

W

Währen Max 2623
Wälchli Karl F. 2630
Walzer Pierre-Olivier 2405, 2508, 2555, 2563
Weber-Perret 2564
Werner Max 2405
Wick-Werder Margrit 2342
Wicky Jean-Claude 2518

Willemin Philippe 2408
William 2547
Winkler Justin 2490
Wollasch Joachim 2364
Wyss René 2624

Y

Yane 2546

Z

Zellweger Marie-Ange 2402, 2577 Zuber Jean-Philippe 2476 Zwahlen Jean-Claude 2403

Index des noms de personnes

A F Ahrend Jürgen 2528 Fischer famille 2417 Anklin Oskar 2599 Fleckenstein Joseph 2364 Auroi André 2605 G В Gagnebin Abraham 2608 Baden-Powell 2611 Georg Alfred 2607 Bandelier Adolphe-Francis-Gonseth Ferdinand 2597 Alph. 2604 Greppin Jean-Baptiste 2608 Basas Georges 2397, 2515 Gressly Amanz 2608 Grock 2595, 2601 Blarer von Wartensee Christoph 2494 Gsell Raymond 2596 Boillat Laurent 2496 Boinay Robert 2499 Bourcard évêque 2364 H Bourquin Philippe 2608 Hänggi Anton 2358 Henry Pierre 2411 Hérismann Ernest 2550 C Calame-Gygax André 2611 Chevalier Jeanne 2515 Chevrolet Louis-Joseph 2604 Coghuf 2500, 2501, 2505 Kohler Max 2503, 2507 Comment Jean-François 2506 Cueni August 2510 L D Lachat Paul 2602 Louis XIV 2350 Dahinden Justus 2483 Lüthi Gérard 2515, 2516 E M

Engel Jakob 2493

Maggioni Umberto 2496

Mairens Jacques 2550 S Marquis André-Jean 2615 Matthys Joseph 2539 Monnier François 2515

N

Neuhaus famille 2342, 2343 Nicolet Célestin 2608

P

Paris Pierre-François 2491 Parrat Henri 2369, 2539 Péquignot Maurice 2606 Pschorn-Walcher H. 2450

Q

Quiquerez Auguste 2600

R

Ramstein Imier de évêque 2512 Renfer Werner 2560, 2561, 2563 Rochat Jean-Pierre 2554 Rossel Virgile 2551, 2609

Schaller Henri 2594, 2598 Schnyder Albert 2508 Schori Laurent 2610 Schwitzguébel Adhémar 2369 Stocker Ernest 2500, 2501 Sinner Ludwig von 2539

T

Thurmann Jules 2608

V

Vautrey Louis 2603

Walzer Pierre-Olivier 2553, 2564 Wendelin saint 2351 Wettach Charles-Adrian 2595, 2601 Wicky Jean-Claude 2515

Index des noms de lieux

C A Aesch 2622 Castel-Gandolfo 2466 Ajoie 2464 Le Chaluet 2448 Alle 2464, 2534 Chasseral 2416, 2592 Alpes 2433 Choindez 2386 Alsace 2543 Cœuve 2519 Amérique 2604 Combe-Grède 2416 Arlesheim 2493 Cornol 2530 Asuel 2488, 2489 Courchapoix 2565 Courfaivre 2439, 2495 Courgenay 2346 B Courtelary 2387 Courtelary, district 2380 Courtételle 2525 Bâle 2339, 2364, 2377, 2502, 2580, Crémines 2524 2585, 2628 Creux-du-Van 2608 Bâle, ancien Evêché 2354, 2357, 2593, 2613, 2614, 2625, 2531, 2633, 2637 D Bâle, Diocèse 2494 Bassecourt 2344, 2559 Delémont 2395, 2408, 2412, 2450, Beinwil 2359, 2482 Bellelay 2348, 2352, 2355, 2356, 2495, 2511, 2582, 2612 Delémont, district 2451, 2511 2376, 2509, 2567, 2591, 2593 Berne 2349, 2363 Delémont, vallée 2438, 2460, 2465 Berne, canton 2336, 2349, 2370, Diesse 2353 Diesse, Plateau 2416, 2472 2373, 2405, 2423, 2470, 2480, 2486, 2578, 2619, 2630 Dornach 2338 Doubs 2586 Bévilard 2381 Bienne 2339, 2342, 2343, 2350, 2368, 2399, 2410, 2495, 2502, E 2582, 2617 Bienne, lac 2416, 2592 Erguël 2547, 2632 Bienne, région 2385, 2436, 2456, Erschwil 2492 2459 Blanche-Fontaine 2431, 2437 Blauen 2490, 2570 Bonfol 2546 F Les Breuleux 2416 Fahy 2394 Bure 2427

France 2630 Andreas so amon Kabasabal Franche-Comté 2543 Franches-Montagnes 2324, 2416, 2454, 2466, 2512, 2581, 2587, 2629, 2636 Fribourg, canton 2486, 2497, 2544

Genève 2377, 2580 Genève, canton 2497, 2544 Glovelier 2536 La Goule 2396

H

Haut-Rhin 2590

I

Ile Saint-Pierre 2618

Jura 2321, 2322, 2362, 2367, 2371, 2374, 2378, 2404, 2419, 2425, 2429, 2430, 2432, 2433, 2437, 2446, 2449, 2463, 2502, 2529, 2537, 2568, 2579, 2580, 2584, 2615, 2640 Jura bernois 2321, 2382, 2384, 2388, 2398, 2410, 2453, 2574, 2627 Jura canton 2349, 2370, 2373, 2377, 2379, 2407, 2447, 2469, 2470, 2497, 2544, 2578, 2583, 2588, 2616 Jura suisse 2440, 2441, 2445, 2452

Kleinblauen 2351

Lajoux 2457, 2458, 2498 Lamboing 2353 Laufon 2330, 2331, 2391, 2549 Liesberg 2442 Loveresse 2520, 2595

M

Macolin 2592 Malleray 2381 Milandre 2437 Mont-Soleil 2365 Montmelon 2635 Moutier 2397 Moutier-Grandval 2571 Moutier, Gorges 2504

N

Nantes 2350 Nenzlingen 2602 Neuchâtel, canton 2440, 2497, 2544 La Neuveville 2416, 2486, 2495, 2497, 2621 Le Noirmont 2454

P

Péry 2572 Phaffans 2476 Pierre-Pertuis 2593 Plain de Seigne 2437 Plateau de Diesse 2416 Pleigne 2426 Pleujouse 2335, 2341, 2484 Porrentruy 2339, 2411, 2415, 2435, 2443, 2444, 2485, 2491, 2495, 2523, 2528, 2582, 2593 Porrentruy, Principauté 2634 Prêles 2353, 2414 Soulce 2575 Suisse 2372, 2495, 2569, 2578, 2582, 2588 Suisse romande 2386, 2497, 2522, 2538, 2541, 2544

R

Raimeux 2434 Les Rangiers 2535 Réclère 2428 Reconvilier 2389, 2390, 2574 Romont FR 2500 T Tête-de-Ran 2586 Tours 2540 Tramelan 2400, 2573 Twann 2623, 2624 Twannberg 2483

Tavannes, vallée 2448

S

Saignelégier 2337, 2421, 2468, 2527, 2636
Saint-Imier 2396, 2413, 2521, 2566, 2582
Saint-Imier, Vallon 2424
Saint-Ursanne 2447, 2496, 2535, 2582
Schlossberg 2486, 2577
Schwarzwald 2584
Seeland 2592
Silberloch 2426
Soleure, canton 2421
En Solier 2485
Solothurn 2503
Sonvilier 2497
Soubey 2474

Undervelier 2431

V

U

Val Terbi 2481, 2565 Valais 2497, 2544 Vaud 2497, 2544 Vicques 2360 Villeret 2416 Vosges 2584

Z

Zurich 2386